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КХЛ как организация 
 

Ответ Фастовскому и его "Сибири": не нужна сборная, живите и стройте 
новый дворец за свои деньги (Советский спорт) 
Что ни день, то новое и новое подтверждение, что КХЛ с ее топ-менеджерами 
продолжают припеваючи жить в своем коммунистическом зазеркалье.  

перейти к статье 

Терещенко: если подойти к работе серьезно, сезон КХЛ вполне можно 
спасти (Allhockey (allhockey.ru)) 
Обладатель Кубка Гагарина, чемпион России и чемпион мира Алексей 
Терещенко высказался о завершении сезона КХЛ. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Владивосток не должен идти по пути Тольятти" 
(Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ - олимпийский чемпион, один из самых жестких 
экспертов страны, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ запустила виртуальный плей-офф Кубка Гагарина (ToDay News Ufa 
(tdnu.ru)) 
КХЛ запустила виртуальный плей-офф Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

"Сибирь" и "Йокерит" выиграли вторые "матчи" виртуального розыгрыша 
Кубка Гагарина (Чемпионат.com) 
Завершились вторые "матчи" виртуального розыгрыша плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Близнецы Кузьменко и Коростелев, футболист Аликин. Топ-10 сезона 
2019/20 (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
КХЛ представляет самые красивые голы и эффектные спасения 

перейти к статье 

Рейтинг тренеров КХЛ. Восточная конференция (Sports.ru/tribuna) 
Завершился очередной сезон КХЛ не так как хотелось бы каждому.   

перейти к статье 

Топ-10 лучших форвардов КХЛ. В десятке от "Матч ТВ" пять россиян и 
пять легионеров (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Мы составили десятки лучших в КХЛ по каждой категории.  

перейти к статье 



 

 

Все свободные агенты КХЛ после сезона-2019/2020, Западная 
конференция (Чемпионат.com) 
Топ-клубам придется серьезно подумать, как уместиться под жесткий потолок 
зарплат. 

перейти к статье 

Пойдет ли Атюшов на 25-й "круг"? Ветеран может установить 
отечественный рекорд долгожительства (Советский спорт) 
В досрочно ушедшем сезоне в лиге играла дюжина хоккейных долгожителей.  

перейти к статье 

Капризов и еще 23 русских хоккеиста, которые хотят в НХЛ. Кто уедет в 
Америку, а кто нет (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Инсайды о потенциально самом массовом отъезде игроков из КХЛ в НХЛ  

перейти к статье 

Как проходит самоизоляция в Калифорнии. Рассказывает нападающий 
"Ак Барса". Эксклюзив от "Матч ТВ" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Виктор Тихонов эвакуировался с семьей в свой дом в Сан-Хосе перед закрытием 
границ.  

перейти к статье 

Буцаев: "Нефтехимик" хотел не только покусать "Ак Барс", а закуситься с 
ним (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Нефтехимика" Вячеслав Буцаев подвел итоги сезона в 
исполнении своей команды.  

перейти к статье 

"Не время проявлять эгоизм". Главный тренер "Авангарда" Хартли - о 
том, как переживает карантин (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли отметил, что по возвращении из России 
в Канаду не смог встретиться со своими детьми из-за вынужденного карантина. 

перейти к статье 

Блохин рассказал, кто покинет омский "Авангард" в следующем сезоне 
(Аргументы и Факты (omsk.aif.ru)) 
Накануне ведущий программы "Овертайм" на "12 канале" Андрей Блохин 
сообщил о грядущих изменениях в составе омского "Авангарда". 

перейти к статье 

В тренерский штаб "Йокерита" пришли два новых специалиста (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
В тренерском штабе "Йокерита" произошли новые перестановки.  

перейти к статье 

Гендиректор "Сибири": бюджет клуба сохранится на уровне сезона-
2019/20 (Р-Спорт) 
Бюджет новосибирской "Сибири" в следующем сезоне будет сопоставим с тем, 
что был в сезоне-2019/20 

перейти к статье 

Контракт для Скабелки? Вайсфельд - о составе "Барыса" и трансферных 
вариантах " Vesti.kz (Vesti.kz) 



 

 

В межсезонье команду могут покинуть главный тренер и некоторые лидеры. 
перейти к статье 

"Зависит от имеющихся в клубе денег". "Барыс" узнал о больших 
проблемах перед стартом нового сезона (Sports.kz) 
Всем клубам КХЛ впору приступать к формированию тренерских штабов и 
составов команд на будущий сезон.  

перейти к статье 

"Барыс" предложил Скабелке продлить контракт на новых условиях 
(Bestnews.kz) 
В "Барысе" предложили контракт Андрею Скабелка на новых условиях. 

перейти к статье  

Канадский тренер "Локомотива" заразился коронавирусом. Его вот-вот 
должен сменить белорус Скабелка (Sport24.ru) 
В 90-х он был капитаном ярославского "Торпедо". 

перейти к статье 

Возвращение в молодость. Приедет ли Скабелка в Ярославль? (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Нынешний наставник "Барыса" Андрей Скабелка провел в "Локомотиве" три года 
игровой карьеры.  

перейти к статье 

СКА удерживает ветеранов и средних легионеров. Это показывает, 
насколько беден рынок игроков КХЛ (Sport24.ru) 
Другим клубам не останется даже этого.  

перейти к статье 

"Подпишем Песонена, Тимкина в клубе не будет". Ласьков рассказал о 
селекционной работе (Чемпионат.com) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
рассказал о селекционных планах клуба.  

перейти к статье 

Ласьков: по Мозякину изменений нет. Не вижу возможности что-то менять 
(Чемпионат.com) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
рассказал, что все хоккеисты клуба отправились на карантин. 

перейти к статье 

Легенда "Магнитки". Достижения Мозякина в "Металлурге" (Российский 
хоккейный стиль (russianhockeystyle.ru)) 
RussianHockeyStyle.Ru о карьере Сергея Мозякина в магнитогорском 
"Металлурге". 

перейти к статье 

Обзор дня: "Ак Барс" решил оставить тренера, а "Локомотив" будет 
менять (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

 



 

 

Трансферы клубов 
 

"Нефтехимик" продлил контракт с Барулиным (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
"Нефтехимик" заключил новый контракт с вратарем Константином Барулиным  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Адель Галиуллин: "Питер навсегда останется в моем сердце" (Охтинский 
пресс-центр (ohtapress.ru)) 
После приостановки игр плей-офф в связи с коронавирусом нападающий СКА-
1946 Адель Галиуллин дал эксклюзивное интервью Охтинскому пресс-центру.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Генменеджер новокузнецкого "Металлурга": о КХЛ поговорим позже (Р-
Спорт) 
Новый генеральный менеджер новокузнецкого "Металлурга" Дмитрий Корягин 
заявил, что речь о возвращении команды в КХЛ зайдет только после того, как 
Дворец спорта кузнецких металлургов будет соответствовать требованиям лиги. 

перейти к статье 

Захаров о минском "Динамо": "Если правильно собрать команду, можно и 
в десятке быть. Условия все есть" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Главный тренер сборной Беларуси Михаил Захаров порассуждал о том, как 
улучшить результаты минского "Динамо" в КХЛ. 

перейти к статье 

Тренер "Номада": уровень ВХЛ высокий (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер "Номада" Юрий Михайлис подвел итоги сезона и поделился 
планами. 

перейти к статье 

Нападающий СКА Барабанов может перейти в "Аризону Койотс" (ИА 
Regnum) 
Нападающий санкт-петербургского СКА Александр Барабанов может перейти в 
клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Аризона Койотс". 

перейти к статье 

Разное 
 

Академия СКА продолжает работу в удаленном режиме (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Академия СКА продолжает свою работу в удаленном режиме.  

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Ответ Фастовскому и его "Сибири": не нужна сборная, живите и стройте 
новый дворец за свои деньги (Советский спорт, Москва, 30 марта 2020) 
Что ни день, то новое и новое подтверждение, что КХЛ с ее топ-менеджерами 
продолжают припеваючи жить в своем коммунистическом зазеркалье.  
Где люди все имеют не по труду и за свои кровно заработанные, а по щучьему 
велению и их хотенью. Последним на днях мощно подставился генеральный 
менеджер "Сибири" Кирилл Фастовский.  
- Я очень хочу, чтобы в российском чемпионате никогда больше не звучала 
фраза: "Базовый клуб сборной". Это то, что больше всего мешает как раз 
развитию хоккея, - ничтоже сумняшеся заявил на прошлой неделе в СМИ 
новосибирский революционер. 
Тут можно ограничиться одним-единственным замечанием, например, таким: 
- Я очень хочу, чтобы в российском чемпионате никогда больше не звучала 
фраза: "Региональные власти выделили профессиональному клубу Игрек ХХХ 
миллионов рублей, к чему госкомпании добавили ХХХ миллиардов рублей". Это 
то, что больше всего мешает как раз развитию хоккея. 
Но пока нефть не рухнула до десяти долларов за баррель, об этом остается 
только мечтать. А потому разовью свою - уж извините за банальность и 
надоедливость - простую как кирпич мысль. 
Я понимаю, если бы подобную ересь - или, как он сам ее назвал, крамолу - выдал 
очередной дилетант-младореформатор. Но вы, Кирилл Валерьевич?! Вы же 
почти мой ровесник. Наверное, даже Супересерию-1972 помните. Не говоря уже 
о непобедимой Красной машине. 
Хотя нет. Согласен - почти непобедимой. Но вы-то, Кирилл Валерьевич, 
прекрасно знаете, за счет чего американские студенты сотворили главную 
сенсацию в истории хоккея. Потому что в США идею ненавистного вам базового 
клуба сборной перед домашней Олимпиадой возвели в абсолют. Полгода Херб 
Брукс натаскивал своих мальчишек на самую важную битву их жизни. Когда она 
наступила, в ее решающие минуты, каждый из его парней знал, что делать, равно 
как каждый был абсолютно уверен друг в друге. А вот наша сборная рассыпалась 
в третьем периоде на молодых и ветеранов, на армейцев, спартаковцев, 
динамовцев... Да и тренеры, как сам позже признал Виктор Тихонов, поплыли. 
Или другой пример, когда мы, наоборот, в последний момент избежали 
вселенского позора. Я об этом сто миллионов раз писал, а потому ограничусь 
самоцитированием из заметки по итогам Олимпиады-2018 в Пхенчхане. 
1. Секрет нашего успеха по-прежнему в планомерной длительной подготовке. 
Впервые с 1992 года сборная готовилась к Играм по апробированной советской 
методике и сразу вернула олимпийскую корону. "Физика" определяет все, что 
доказал и Пхенчхан: в овертайме немцы попросту встали. 
2. В нашем чемпионате обязательно должен быть базовый клуб сборной, а 
лучше - два, как сейчас, или три - например, еще "Ак Барс". Без сыгранных 
связок, накатанного большинства-меньшинства, отработанных тактических 
моделей нам на крупных турнирах делать нечего. 
3. Предыдущий пункт чрезвычайно важен и для тренера. Ведь что нас спасло в 
последние пару минут? Знарок досконально знал возможности всех своих 
игроков! Если бы, условно говоря, в Сочи у Билла в подобной ситуации 
гарантированно вышли бы Овечкин, Малкин, Ковальчук, Дацюк, то Знарок 
выпустил помимо уже надежных Гусева и Капризова вроде бы неприметных 



 

 

Зуба, Зубарева и Каблукова - и они спасли, считайте, честь всех олимпийцев 
России! 
А кто-то удивлялся, зачем брали Каблукова - вот ради этого Знарок его и брал, 
потому что по клубной работе прекрасно знал как его возможности, так и 
потенциал других 14 представителей СКА. Вот для того и нужен базовый клуб и 
неосвобожденный тренер, чтобы в критический момент в матче всей жизни 
нескольких поколений наших игроков и болельщиков в считанные мгновения 
принимать единственно правильные решения. Чего, кстати, не хватило немцам 
и прежде всего их необстрелянному тренеру Штурму. Имея на фигуру больше за 
три хода до конца партии, опытный гроссмейстер проигрывать не имеет права. 
4. Только после провала в Сочи до всех наконец дошло, что все наши беды не 
только от НХЛ, с которой мы ничего поделать не можем, а прежде всего - КХЛ. 
Лига, которая финансируются государством, с первых дней существования 
объявила войну национальной команде. Как следствие - два самых жестоких за 
всю историю фиаско в олимпийских Ванкувере и Сочи. Только после этого до 
верхов дошло, что превыше всего должны быть интересы сборной: итог - четыре 
медальных ЧМ и золото ОИ. 
5. Вообще-то КХЛ пришла пора упразднить. Нашему хоккею от нее по-прежнему 
только вред. С какой стати мы финансируем клубы Латвии, Словакии, 
Финляндии?! Нам в своей стране некуда деньги девать? Надо вернуться к 
привычному чемпионату страны, может быть, открытому (для наших друзей из 
Минска и Астаны) с традиционным вылетом-входом клубов из топ-лиги в 
нижнюю. Хотите свою коммерческую лигу? Нет проблем - стройте дворцы, 
учреждайте клубы, платите игрокам астрономические зарплаты... Но строго за 
свои личные деньги! Государство не должно содержать профессиональный 
спорт. Наоборот, он через налоги должен содержать государство. Как НХЛ 
щедро пополняет бюджет США и Канады. А если вы по-прежнему сидите на шее 
у госкомпаний, так и делайте то, что выгодно исключительно отечественному 
хоккею и его вершине - национальной сборной. 
После той заметки минуло более двух лет, а ничего не изменилось. За 
исключением того, что словаки без российских денег тут же загнулись. А сборная 
России, скоропостижно весной поменяв тренера и провалив подготовку, 
закономерно слила ЧМ-2018. Зато на ЧМ-2019 вновь взошла на пьедестал 
благодаря сыгранной с детства связке Кучеров - Гусев, а также работягам из 
ЦСКА. При этом Ови, Кови и прочие Малычи по традиции ничего не показали. 
Кирилл Валерьевич, пусть вам интересы сборной по барабану, но вы со своей 
"Сибирью" когда-нибудь пробовали жить строго на свои деньги - те, что сами 
заработали, а не на те, что тупо через госбюджет и госкомпании вынули из 
карманов детей, пенсионеров, инвалидов? Вы давно сетуете, что у вас дворец 
очень старенький и маленький. Так чего же не взяли кредит в банке и не 
построили новый? Но нет, вы ждете, когда государство подарит вам арену к 
молодежному чемпионату мира-2023. Кстати, на интересы молодежной сборной 
России вам тоже с высокой колокольни? 
И еще. В 1960-70-е годы в СССР был базовый клуб сборной - ЦСКА. Но от этого 
чемпионат Союза интриги нисколько не терял. Армейцев регулярно покусывали 
"Спартак", четырежды становившийся чемпионом, "Крылья Советов" (чемпион-
1974), "Динамо" московское и рижское, "Химик", даже "Автомобилист"... 
Кто спорит, любую хорошую идею можно довести до абсурда. Что и сделали в 
80-е годы, когда в ЦСКА Тихонова собрали вообще всех сильнейших игроков со 
всего СССР, и золотые медали можно было вручать до старта чемпионата. Этот 
бред тогда бумерангом ударил и по сборной, проигравшей ЧМ-1985 и ЧМ-1987. 



 

 

Но сейчас такое ведь невозможно! У нас по крайней мере есть четыре клуба с 
примерно равными финансовыми возможностями - СКА, ЦСКА, "Ак Барс", 
"Магнитка". Грядущий твердый потолок зарплат в 900 млн рублей еще более 
уравняет шансы. Если разобраться, директивного базового клуба сборной не 
было уже в последнем сезоне. СКА или ЦСКА становятся им по факту числа 
приглашенных оттуда в сборную игроков.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:940521 

К заголовкам сообщений 

Терещенко: если подойти к работе серьезно, сезон КХЛ вполне можно 
спасти (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 марта 2020) 
Обладатель Кубка Гагарина, чемпион России и чемпион мира Алексей 
Терещенко высказался о завершении сезона КХЛ. 
- Многие болельщики уже и не надеются на то, что Кубок Гагарина-2020 все-таки 
будет разыгран.  
 - Без хоккея весной непривычно всем. Абсолютно логично, что именно сейчас 
матчи чемпионата не проводятся. Все знают, как непроста ситуация с 
коронавирусом. Не зря всю страну отправили на недельные каникулы. 
Приостановлена работа многих отраслей. Требуются строгие меры 
предосторожности, и матчи при полных трибунах были бы невозможны. А играть 
в хоккей без зрителей нельзя - особенно в плей-офф. Но если разыграть Кубок 
Гагарина нельзя прямо сейчас - это не значит, что разыграть его будет 
невозможно в принципе. Дай бог, напряжение пойдет на спад. Дай бог, ослабеют 
угрозы, связанные с коронавирусом. Сейчас в первую очередь думают о 
безопасности. Когда обстановка нормализуется, придет время подумать об 
интересах болельщиков и хоккеистов. Например, возрастные игроки ценят 
каждый шанс побороться за Кубок Гагарина. Ведь следующего в их карьере 
может просто не быть. Невозможно постоянно выходить в финал, из весны в 
весну претендовать на титул. Да и более молодые ребята, выступающие сейчас 
в сильных командах, потом могут просто не получить такого шанса. Поменяют 
клуб, не угадают с переходом, придется бороться за совсем другие места.. 
- Многие игроки из клубов, вышедших во второй раунд плей-офф-2020, 
планируют уехать в НХЛ.  
 - Им тоже хочется воспользоваться выпавшим шансом и попробовать выиграть 
Кубок Гагарина. Ведь неизвестно, сколько лет пройдет до их возвращения в КХЛ, 
в каких командах они будут востребованы после Северной Америки. Поэтому я 
считаю, что правильно было бы доиграть сезон - когда нынешняя грозная 
обстановка утихомирится. Для того, чтобы возобновить плей-офф, нужно будет 
провести большую работу. Решить вопросы с контрактами, с графиком 
тренировок, с занятостью ледовых арен. Заранее определить, в какие сроки 
пройдут матчи Кубка Гагарина, и сообщить об этом всем командам. Перед КХЛ 
встанет непростая задача. Возможно, она потребует объединенных усилий всего 
хоккейного сообщества страны. Не сомневаюсь, что федерация окажет лиге 
любую посильную помощь.  
Если подойти к работе серьезно, сезон вполне можно спасти. Посмотрите, с 
каким оптимизмом смотрит в будущее НХЛ. За океаном хотят доигрывать уже 
весной. Но в крайнем случае готовы провести плей-офф хоть в июле-августе - 
лишь бы у Кубка Стэнли-2020 был свой обладатель. Было бы здорово, если бы 
в России в этом году все-таки вручили Кубок Гагарина. Если ФХР и КХЛ сделают 
так, что сезон будет доигран, федерации и лиге будут благодарны десятки 
игроков. Которые с прошлой осени мечтали о победе в плей-офф и почти целый 
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год работали ради этой победы. Хоккеисты хотят побороться за титул, а 
болельщики - увидеть главные матчи сезона как по телевизору, так и вживую", - 
рассказал Терещенко.  

https://allhockey.ru/news/show/382370-
Tereschenko_esli_podojti_k_rabote_ser_ezno_sezon_KHL_vpolne_mozhno_spasti 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com, Москва, 30 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 30 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Владивосток не должен идти по пути Тольятти" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 30 марта 2020) 
О последних событиях в КХЛ - олимпийский чемпион, один из самых жестких 
экспертов страны, для Russia-Hockey.ru  
С БЕЛОРУССКИМИ ТРЕНЕРАМИ - ПАРАДОКС  
- Честно говоря, меня настораживает то, что в последнее время происходит в 
некоторых российских клубах, - Александр Кожевников сразу же берет 
инициативу в свои руки.  
- О чем речь?  
- Я считал, что прошедший сезон, когда одновременно провалились Вудкрофт, 
Мактавиш, Яндач, Фрейзер и Хартли, заставит наших менеджеров завершить 
свои иностранные эксперименты. Но, похоже, выдал желаемое за 
действительное - они продолжаются.  
- О каких клубах речь?  
- Говорят, что "Автомобилист", который подвели прежде всего игроки-легионеры, 
теперь может назначить тренера-легионера. Также мне совершенно не понятна 
наша увлеченность белорусскими тренерами.  
С большим уважением отношусь к соседней республике, но даже она своих 
специалистов не востребует, переметнувшись к североамериканцам. А мы, имея 
мощнейшую тренерскую школу и традиции Тарасова, Чернышева и Тихонова, 
наоборот, делаем на белорусов ставку. Парадокс!  
НАЗНАЧЕНИЕ ТАМБИЕВА МНОГИХ ВЕТЕРАНОВ ШОКИРОВАЛО  
- Кого конкретно готовы покритиковать?  
- Ладно братья-белорусы, но что у нас делают латыши? Я знаю, что многие 
ветераны нашего хоккея были шокированы, когда "Адмирал" назначил главным 
тренером латвийского тренера из ВХЛ Тамбиева. Мало того, что этого 
специалиста у нас никто знает, так он еще пришел на живое место - нашего 
прославленного чемпиона Сергея Светлова, который сделал из "Адмирала" с его 
скромным составом и с бюджетом уровня ВХЛ узнаваемую команду.  
- Контракт со Светловым у "Адмирала" был только на год.  
- Все верно, но действует он до 30 апреля. И при этом идет официальное 
сообщение о назначении Тамбиева, что нарушает не только, как сейчас любят 
говорить, корпоративную этику, но и регламент КХЛ. Это и непрофессионально, 
и неуважительно по отношению к тренеру, который в первый сезон в истории 
"Адмирала" вывел его в плей-офф и которому по контракту работать еще месяц.  
БЕЗ ИМЕНИ И ОПЫТА НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ НЕ ВЫЖИВЕШЬ  
- В чем смысл ставки на Тамбиева, хотя на рынке остаются многие российские 
тренеры с именем?  
- Это уже вопрос к новому директору Сергею Немчинову. Сергей - отличный в 
прошлом хоккеист, но в роли менеджера у него мало что получилось и в ЦСКА, 
где в свое время для него сделал все возможное Вячеслав Фетисов, и в 
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Казахстане. И вот он выныривает во Владивостоке. Наверное, с Тамбиевым у 
Немчинова свои дела начались еще в Казахстане.  
- Тамбиев дважды выигрывал чемпионат ВХЛ.  
- При всем уважении к "вышке" - она совсем другой уровень. Если ты идешь 
работать в такой экстремальный регион, как Дальний Восток, обязан иметь имя 
и большой кахаэловский опыт. Иначе вряд ли выживешь.  
- Немчинов не первый день в хоккее. Как фальстарт с назначением тренера и 
нарушением корпоративных норм мог произойти?  
- Вы задайте этот вопрос руководству клуба и КХЛ. Предыдущие руководители 
"Адмирала", насколько я знаю, уже под дисквалификацией от Лиги, неужели и 
новые тоже хотят ее заработать?  
Похожие дела в свое время происходили в отличном хоккейном городе Тольятти, 
где Светлова подсидел Аболс, а потом отправил "Ладу" в "вышку", хотя место 
этого клуба именно в КХЛ. Надо сделать все возможное, чтобы Владивосток в 
своих кадровых экспериментах не пошел по печальному пути "Лады".  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_vladivostok_ne_dolzhen_idti_po_puti_tolyatti
/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ запустила виртуальный плей-офф Кубка Гагарина (ToDay News Ufa 
(tdnu.ru), Уфа, 30 марта 2020) 
КХЛ запустила виртуальный плей-офф Кубка Гагарина, где привести свою 
команду к победе смогут болельщики, просто сделав выбор "ВКонтакте", 
"Инстаграме", "Твиттере" или "Одноклассниках". 
Как сообщает ToDay News Ufa, виртуальные матчи длятся по 12 часов - с 10 утра 
до 10 вечера (по уфимскому времени). Побеждает тот, у кого больше голосов от 
фанатов. По четным дням проходят "матчи" серии "Барыс" - "Сибирь" и СКА - 
"Йокерит", по нечетным - матчи "Ак Барса" и "Салавата Юлаева", а также ЦСКА 
и "Динамо". Кубок Гагарина разыгрывают 16 лучших команд регулярного сезона 
КХЛ в сериях до четырех побед. Однако в число 16 сильнейших клубов не 
обязательно попадают 16 лучших по очкам команд. В плей-офф выходят по 
восемь клубов из каждой конференции, причем победители дивизионов выходят 
в плей-офф при любом раскладе и "сеются" в паре лучших независимо от 
набранных очков. 
А вы знаете, что самодельные маски из ткани или шерсти можно использовать 
при отсутствии медицинских?  

https://tdnu.ru/article/news/khl-zapustila-virtualnyj-plej-off-kubka-gagarina/ 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" и "Йокерит" выиграли вторые "матчи" виртуального розыгрыша 
Кубка Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 30 марта 2020) 
Завершились вторые "матчи" виртуального розыгрыша плей-офф КХЛ. Из-за 
досрочной отмены досрочного сезона КХЛ лига решила запустить виртуальный 
розыгрыш плей-офф Кубка Гагарина, в котором победитель определится 
благодаря голосованию болельщиков в "ВК", "Твиттере", "Одноклассниках" и 
"Инстаграме". 
Каждый день КХЛ будет проводить в соцсетях виртуальные "матчи плей-офф" в 
виде голосования, в которых болельщики смогут выбрать победителя "матча". 
Команда, набравшая в "игре" наибольшее число голосов, выигрывает. Как и в 
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настоящем плей-офф, каждая серия проходит до 4 побед, каждый "матч" будет 
длиться 12 часов (c 8:00 до 20:00 мск). 
Во вторых "матчах" "Сибирь" и "Йокерит" набрали больше голосов, удвоив свое 
преимущество в сериях с "Барысом" и СКА соответственно.  

https://www.championat.com/hockey/news-4007303-sibir-i-jokerit-vyigrali-vtorye-
matchi-virtualnogo-rozygrysha-kubka-gagarina.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 30 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Близнецы Кузьменко и Коростелев, футболист Аликин. Топ-10 сезона 
2019/20 (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 30 марта 2020) 
КХЛ представляет самые красивые голы и эффектные спасения 
завершившегося сезона 2019/20  
Топ-10 голов  
Хит-парад завершившегося сезона 2019/20 открывает Михаил Беляев, забивший 
гол не только красивый, но и очень нужный. Ярославцы проигрывали "Витязю" 
3:4, и заменили вратаря на шестого полевого игрока. Времени для позиционной 
атаки вполне хватало - более полминуты; но Беляев все сделал сам, пройдя от 
своей лицевой линии через всю площадку, и сравняв счет. Не повезло 
подольчанам и в матче против "Ак Барса", когда Станислав Галиев, находясь в 
позиции, которая не предвещала угрозы, внезапной "улиткой" ушел от Вилле 
Лаюнена, срезал угол и завез шайбу Илье Ежову "в домик".  
Треть наиболее красивых шайб получились таковыми из-за предшествующих им 
"слепых" передач за спину. И дважды от этого трюка пострадала "Сибирь" - от 
Никиты Михайлиса с Корбэном Найтом во встрече с "Барысом" и от Питера 
Холланда с Дэном Секстоном против "Автомобилиста". Причем во втором случае 
Секстон сам отдал эффектный пас, и сам же завершил комбинацию после 
ответной передачи. А Кирилла Капризова в игре против СКА Антон Слепышев с 
Марио Кемпе вывели на гол даже двумя "слепыми" пасами подряд. Во встрече 
"Куньлуня" с "Адмиралом" Спенсер Фу, возможно, тоже был бы рад отдать за 
спину, но партнера рядом не оказалось - и ему пришлось бросить самому с 
неудобной руки: и попал!  
Противостояние "Салавата Юлаева" с "Авангардом" в минувшем сезоне 
ознаменовалось двумя красивыми голами после выхода "один в ноль". В плей-
офф так отличился Дмитрий Кугрышев, а в регулярном чемпионате - Сергей 
Широков. Широков забросил свою оригинальную шайбу "без броска": именно у 
него этот финт "подсмотрел" Никита Кучеров, чьим именем такие голы ошибочно 
называют.  
Ну а авторами самых эффектных взятий ворот сезона стали Андрей Кузьменко 
из СКА и Никита Коростелев из "Адмирала", забившие с просовыванием клюшки 
между своих ног. Эти два гола очень похожи, почти близнецы; Коростелев стоит 
в хит-параде выше из-за того, что по пути к воротам не менее красиво обыграл 
на скорости защитника "Ак Барса" Романа Рукавишникова.  
Топ-10 спасений  
Практически в каждом матче случаются эпизоды, когда на последнем рубеже 
выручают свою команду полевые игроки. Два из таких эпизодов попали в 
итоговый хит-парад сезона, причем в обоих случаях ворота не были 
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"официально" пустыми, а рижанин Колтон Гиллис и Райан Спроул из "Куньлуня" 
подстраховали, соответственно, Я ниса Вориса и Джереми Смита. Юхо 
Олкинуора во встрече с минским "Динамо" быстро сориентировался, когда 
шайба после броска Тему Пулккинена сначала угодила в штангу, от нее - в спину 
Юхо, и от спины направилась в ворота; Олкинуоре тоже не помешала бы помощь 
защитника, но пришлось справляться самому. Пулккинену же не повезло еще раз 
- когда он играл уже за московское "Динамо": в кубковой игре со "Спартаком" 
бросал вроде бы в открытый угол, но Павел Хомченко успел подставить ловушку.  
Вообще подавляющая часть эффектных спасений приходится как раз на такие 
моменты, когда вратарь успевает переместиться и вытащить шайбу из еще 
мгновение назад неприкрытого угла. Аналогичные Хомченко подвиги совершили 
Александр Салак, Игорь Сапрыкин, Адам Рейдеборн, Александр Трушков и 
Евгений Аликин, оставившие не у дел, соответственно, Александра Петунина, 
Илью Зубова, Сергея Мозякина, Дмитрия Кугрышева (и добивавшего после него 
Владислава Картаева) и А лексея Бывальцева - характерно, что почти все эти 
нападающие весьма грозные бомбардиры. Труднее всего довелось Аликину: 
чтобы совершить прыжок футбольного вратаря, ему пришлось отбросить в 
сторону клюшку.  
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К заголовкам сообщений 

Рейтинг тренеров КХЛ. Восточная конференция (Sports.ru/tribuna, Москва, 
30 марта 2020) 
Завершился очередной сезон КХЛ не так как хотелось бы каждому. Внезапно, 
скоротечно, а главное - без обладателя кубка Гагарина. Большинство 
наставников команд не пострадали от такого развития событий. Это скорее 
повлияло на специалистов топ-клубов, грандов нашего хоккея. Но и без 
финальных стадий розыгрыша можно оценивать работу тренеров. Разбираемся, 
как прошли дела на Востоке, и кто может быть сполна удовлетворен 
проделанным трудом. Оценка будет происходить исходя из личных и командных 
достижений, которые действительно сделали сезон запоминающимся для 
истории клубов.  
12 место. Андрей Мартемьянов. После успешно проведенного сезона 17/18 во 
главе хабаровской команды этот специалист пошел на повышение в 
Автомобилист. Уральский клуб получил гигантское финансирование и 
превратился в клуб-миллиардер на Востоке. Руководством были поставлены 
самые высокие задачи. Под эти цели и был приглашен Андрей Алексеевич. Но 
возложенные оправдания менеджментом клуба не оправдал. За 2 года в 
Екатеринбурге высшим достижением являлся второй раунд кубка Гагарина. А в 
этом году и вовсе первый барьер не пройден. Да и дела в регулярке нельзя 
охарактеризовать однозначно. Осенью команда за месяц скатилась с первого 
места на востоке в подвал - на 12 место. Пошли слухи об увольнении. Но 
наставник удержался за свое кресло. Однако это было не худшее, что произошло 
с командой в этом сезоне. Вылет в первом раунде от Сибири, никак не входил в 
планы уральцев. Тут еще и легионерский состав подкачал откровенно. Могучее 
большинство уральцев не работало, как швейцарские часы. Это 
катастрофический результат для Екатеринбурга. Новость о расторжении 
контракта с Мартемьяновым остается делом времени. Однозначно главное 
разочарование минувшего сезона. 
11 место. Петерис Скудра и Владимир Юрзинов. Для челябинской команды это 
самый худший и полностью провальный чемпионат за всю историю КХЛ. Клуб 
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занял предпоследнее место на Востоке. Да и то, ушел с него в самый последний 
момент. Руководство клуба не угадало не только со ставкой на латвийского 
специалиста, но и зачем-то попросила корректировки в календарь чемпионата. 
Дальневосточный выезд, две недели, 8 матчей, можно сказать убил команду 
физически. Также, методы латвийского специалиста не пришлись ко двору 
игрокам Трактора. Петерис обвинял своих игроков чуть ли не на каждой пресс-
конференции. Странновато выглядело, что главный тренер не берет всю вину на 
себя за поражения. Значит, были внутри коллектива конфликты. Осенью этот 
наставник был отправлен в отставку. На смену ему пришел Владимир Юрзинов. 
Человек демократичных взглядов и другой по натуре, в целом. Но и с ним 
челябинский клуб не расцвел. Только в конце команда, уже ни на что не 
претендующая, раскрепощенная, выдала удачный отрезок на финише 
чемпионата. Неудовлетворительный результат для Юрзинова, так как за 3 
месяца можно было поставить конструктивную игру и навязать борьбу 
претендентам на 8 место. Помешательства в пролонгации контракта с 
Владимиром Владимировичем так же этому свидетельствует. 
10 место Илья Воробьев. Ошибки в закладывании фундамента физики к 
предстоящему сезону Яндача привели к тому, что уже после третьего матча с 
Северсталью клуб помахал рукой чеху. Виктор Рашников незамедлительно 
позвонил Воробьеву с предложением возглавить клуб. Для Магнитки Илья 
Петрович уже родной человек. В структуре клуба он долгое время проработал в 
разных должностях. Это его второй приход в роли пожарного. Первый случай 
завершился триумфально, кубок Гагарина 2016. На этот раз диаметрально с 
точностью наоборот. Бывшему главному тренеру сборной России предстояло 
разгребать тонну ошибок своего предшественника в Магнитогорске. Провальная 
селекция Геннадия Величкина была ложкой дегтя в этой не простой ситуации. 
Игроки с миллионными контрактами откровенно не оправдывали свои роли. В 
итоге Воробьев оказался заложником ситуации. С горем пополам коллектив 
ушел с последнего места на Востоке и занял 6 место. Этот результат точно не 
назовешь удовлетворительным. Больше - он худший в истории КХЛ. 
9 место. Курт Фрейзер. Очередной теневой сезон и без специфических эмоций 
завершился для китайской команды. Главным тренером, как и годом ранее, 
оставался Фрейзер. Этот сезон канадский наставник может отметить с 
небольшим знаком плюс. В отличие от двух предыдущих сезонов клуб из 
поднебесной сохранял реальные шансы на плей-офф вплоть до последнего 
матча. По началу сезона складывалась типичная ситуация. Куньлунь 
моментально расположился в зоне плей-офф, и все ожидали, когда же он начнет 
сдавать позиции. Но этого на удивление не происходило. Это же событие не 
могло не обрадовать руководство клуба. Специалист получил еще год контракта 
в Китае. И на фоне этой радости результаты пошли стремительно вниз. И вот в 
последнем поединке с Ригой игроки Куньлуня безвольно отдают матч давно 
немотивированному сопернику. Игра, кстати, проходила в Новосибирске. И как 
после такого не обвинять тренера и игроков в вальяжности и разгильдяйстве. В 
очередной раз убеждаемся, что плей-офф в Китае откровенно не нужен. А 
нейтральный болельщик даже и рад этому, кроме руководства лиги естественно. 
8 место. Боб Хартли. После успешного сезона 2018/19, в котором Авангард 
дошел до финала кубка Гагарина, Крылов и Сушинский были полностью 
удовлетворены работой канадского специалиста. И прошлым летом продлили 
контракт с ним до апреля 2022. А не поспешили ли они с продолжением 
отношений с Бобом? Сезон 19/20 омичи провели не так убедительно и 
сокрушительно как прошлый. Было множество проблем в течение регулярного 
чемпионата, которые не были решены и в плей-офф. Среди них - проблема с 



 

 

мотивацией. Интересен факт, что если подопечные Хартли уступают по ходу 
матча, то в большинстве случаев проигрывают. Означает это, что если сценарий 
поединка складывает не по планам Хартли, то команда перестает быть такой уж 
и грозной. Это колоссальный минус для коллектива, который всерьез нацелен на 
чемпионство. Следующая из проблем - это травмы и неубедительная игра 
легионеров. Лазарет Балашихи не пустовал на протяжении всего сезона. Кого 
мы там только не видели, в том числе системообразующих игроков. Потеря 
важных игроков то и била по результатам коллектива. Помимо этого не работали 
методы работы самого Хартли. Все чаще мы могли наблюдать недовольное лицо 
во время телевизионных трансляций. Все больше Боб спорил с судьями по 
поводу спорных моментов. Тем самым он ставил под сомнения свои тренерские 
качества, которые еще год назад сходу прижились в России. Как итог, вылет 
Авангарда в первом раунде от нестабильного Салавата Юлаева расшатали 
теплое кресло под Бобом Хартли. 
7 место. Сергей Светлов. Последний раз на тренерском мостике Светлов стоял 
в далеком 2014/15 сезоне. А успешно в 6 сезоне КХЛ. И тоже рулевым Адмирала. 
Тогда дальневосточный клуб в первом раунде бился с будущим чемпионом - 
Магниткой. В этом сезоне были все основания, что моряки добьются путевки в 
плей-офф 2020. Ведь сезон минувшей осенью складывался великолепно. 
Команда с самым маленьким бюджетом шла тогда очень высоко - на 3-5 месте. 
У Адмирала было убойное меньшинство, под 90 процентов. Уступали они только 
Ак Барсу во всей лиге. Но на этапе Евротура основной голкипер Юхо Олкиноура 
получил травму и выбыл из строя на 4-6 недель. Это потеря оказалась 
невосполнимой и фатальной. Моряки уступали матч за матчем, важнейшие 
поединки за плей-офф с принципиальными соперниками. Перед финишной 
прямой чемпионата финский голкипер восстановился, но уже не был таким 
непробиваемым, как до травмы. Дальневосточники уступили в этом отрезке 5 
матчей подряд и окончательно потеряли шансы на кубковую весну. Однако 
проделанная работа Светловым заставила говорить о нем чуть ли не каждого 
эксперта и нейтрального болельщика. 
6 место. Александр Гулявцев. Начало сезона выдалось для хабаровчан 
катастрофически неудачно. Девять поражений на старте, удивителен тот факт, 
как наставник еще оставался у руля команды. Но это объясняется тем, что все 
восемь из девяти были проиграны с разницей в одну шайбу. Тем обиднее этот 
отрезок получился для Амура. Не работало и большинство команды, лидеры не 
вышли на свою нормальную рабочую форму. Меньше Амура тогда никто не 
забивал. Все это указывало на недоработки тренера в летние сборы. Но 
постепенно игра пришла в стан команды, и результаты понемногу стали 
улучшаться. И вот с 12 места Амур значительно поднялся и стал основным 
фаворитом в борьбе за заветную восьмую строчку. Оставалось только 
разобраться в двух очных встречах на домашней площадке с Нефтехимиком. Но 
осуществить мечту не удалось. Все развернулось очень драматично. В первом 
матче сокрушительные 0-8, и вся надежда на повторную баталию. В ответном 
поединке Амур вел 2-1, но пропустил, по сути, бросок наудачу от Рясенского от 
синей линии. Этот защитник пять лет не отличался заброшенной шайбой. А в 
овертайме Томаш Зогорна, пытаясь ликвидировать выход один на один, 
выбросил клюшку, за что был назначен буллит, который реализовал Мэтт Уайт. 
Так эпично не заканчивался ни один сезон для команды КХЛ. В сравнение можно 
взять, пожалуй, Сибирь, трижды занимающая проклятое 9 место. 
5 место. Вячеслав Буцаев. Этот уже немолодой наставник пришел прошлым 
летом в нижнекамский клуб. Чемпионат поначалу складывался не столь удачно, 
как хотелось бы. Восемь поражений подряд, и пошли слухи про возможную 



 

 

отставку. Но все это осталось незамеченным для Буцаева. И сразу же после 
череды неудач он организовал беспроигрышную серию, длинною десять 
поединков, за время которой были биты такие именитые соперники, как ЦСКА, 
СКА, Ак Барс. Рекорд для Нижнекамска, ранее они никогда не выдавали столь 
длинных триумфальных серий. Клуб поднялся в кубковую восьмерку. Вячеслав 
Геннадьевич хоть и удержался на своем месте, но далее сезон складывался не 
так удачно уже. Череда поражений с победами откатили клуб на 10 место. И все 
решалось в упомянутом выше матче с Амуром. Задача была выполнена, 
Нефтехимик залез в последний вагон состава под названием "Плей-офф 2020". 
4 место. Николай Цулыгин. Самый обсуждаемый и критикуемый специалист за 
последние два года во всей КХЛ. Но, как отмечал не раз сам Николай 
Леонидович, слухи о его возможной отставке не особо волновали. Парировал 
обычно тем, что если ты тренер, то за тобой постоянно будут наблюдать и 
оценивать. Как и годом, ранее, Салават Юлаев лихорадило весь сезон. Тут еще 
подоспели и проблемы с реализацией большинства. Одно время процент 
составлял ниже 10 процентов. А это гранд нашего хоккея. Лишь 6 шайб в 18 
играх. Большие претензии к тренерскому штабу. Но с окончанием регулярки, мы 
поняли, что это была планомерная подготовка к играм на вылет. В серии с 
Авангардом мы увидели коллектив, дисциплинированный, умеющий терпеть и 
работать на результат. Традиционно добавили звездные легионеры в Уфе. 
Салават Юлаев за 6 матчей одолел Балашиху и заслуженно вышел в следующий 
раунд. К сожалению, нам так и не удалось увидеть весь потенциал этой команды, 
но была уверенность, что зеленое дерби точно бы затянулось на 7 баталий. 
Поэтому сложно полностью оценить работу Цулыгина. Именно серия с Ак Барсом 
должна была стать определяющей в дальнейших отношениях специалиста и 
клуба. Тем не менее, это сезон уфимские болельщики запомнят точно. Реванш 
у прошлогоднего обидчика весьма достойный итог. 
3 место. Дмитрий Квартальнов. Тренер, который в минувшее межсезонье 
поменял не только клуб, но и конференцию. В плей-офф 2019 Локомотив 
буднично вылетел от питерских армейцев. Это не удовлетворило Юрия 
Яковлева, и контракт со специалистом был расторгнут. Новое место работы 
Дмитрий Вячеславович искал недолго. В его услугах было заинтересовано 
руководство Ак Барса. Кредит доверия у Квартального был огромен, так как он 
является любимым игроком главы республики Татарстан. Так же он являлся 
символом перестройки команды - после консервативного и порой 
несмотрибельного хоккея Билялетдинова для нейтрального болельщика. 
Регулярку команда провела ровно и без значительных спадов, как это 
собственно и присуще коллективам Квартального. Безоговорочное первое место 
на Востоке и предстоящий тяжелый поход за кубком Гагарина, которого у 
специалиста до сих пор нет. Первый раунд хоккеисты Ак барса прошли 
достаточно уверенно. Убедительные и предсказуемые 4-0 в серий с 
Нефтехимиком. Далее татарстанский клуб ждало знаменитое зеленое дерби. Но 
его не суждено было увидеть, поэтому сезон как для Ак Барса, так и для 
Квартального оставил множество нераскрытых вопросов. Главный из них - 
доберется ли, наконец до кубка Дмитрий Вячеславович? 
2 место. Андрей Скабелка. Этого наставника можно считать героем 
казахстанского клуба. Второй год подряд Барыс побеждает в дивизионе 
Чернышева и занимает высокое 2 место, которое обеспечивает как минимум 
преимущество родного льда на первые два раунда плей-офф. Сезон клуб 
начинал тяжеловато, долго раскочегаривался. Поражения от дальневосточных 
команд добавили пищи для размышлений Андрею Владимировичу. И выводы 
были сделаны правильные. Расстались с легионером Хелукой и Тангрэйди, 



 

 

взамен пригласив Атте Охтамаа и Линуса Виделля. Приобретения оказались 
качественными, точечными. Барыс на протяжении всего чемпионата играл в 
системный для всех уже привычный хоккей - терпеливый, играющий строго по 
заданию, на быстрых контратаках. Стоит упомянуть триумфы над ЦСКА, трижды 
над Авангардом. В этих матчах система Скабелки достигала своего апогея. В 
плей-офф без особых проблем разобрались с Магниткой, измотанной 
множеством собственных проблем за 5 поединков. В следующем раунде 
предстояло встретиться с Сибирью. Но опять же этого не было суждено. Хотя 
битва назревала двух равных по силе команд, схожих систем игры, с хоккеем на 
контратаках. Так как Скабелка провалился в квалификации на Олимпиаду 2022 
со сборной Казахстана, то чувствуется, что по итогам именно этой серий 
решалось будущее Андрея Владимировича. Тем не менее, этот сезон останется 
в памяти казахских болельщиков на все времена. Да и большинство любят этого 
наставника и не хотят, чтобы он уходил из клуба. 
1 место. Николай Заварухин. Тренер - дебютант нашего чемпионата, который 
сходу добился высоких достижений с клубом, на котором весело клеймо 
проклятого девятого места. Фанаты готовы носить его на руках уже за то, что 
клуб избавился от злого рока и пробился в плей-офф впервые с 2016 года. Речь 
идет о Заварухине и новосибирской Сибири. Николай Николаевич далеко не 
чужой человек для Новосибирска. Он был рулевым в Сибирских Снайперах, 
молодежной команды Сибири. В прошлом сезоне был помощником 
Мартемьянова, отвечал за нападение и большинство. Руководство уральцев 
всеми силами уговаривало остаться Заварухина, но тот хотел забраться на 
ступень выше - поработать главным тренером. А Сибирь давно следит за ним, в 
частности Фастовский. Вот и подошел тот случай, когда все стороны остались 
довольны. Чемпионат сложился добротным, за одним исключением - серия из 9 
поражений подряд. Новосибирский коллектив тяжело выбирался из ямы, но 
преодолел ее без кадровых потерь и изменений. Каждый игрок в команде считал 
себя частью настоящей семьи. Ни одного игрока не было равнодушным. 
Показателен один момент - это буллитная серия с Ак барсом в Казани. Все 
состояли и держались друг за друга, включая Николая Заварухина. Стало 
понятно, что Николай Николаевич способен не только построить игру команды 
на площадке, но и благородную атмосферу за ее пределами, в раздевалке. По 
итогам регулярки Сибирь заняла 5 место и наконец-то покинула злорадную 9 
строчку. В плей-офф в первом раунде их ждал Автомобилист, бывший клуб 
Заварухина. И как же блистательно Сибирь разобралась с уральцами в 5 матчах 
под руководством Николая Николаевича. Здесь помогли и уверенная игра 
Сяттери, и изящная игра финских полевых легионеров, а также слаженная игра 
в обороне. Система Заварухина сработала на все 100 процентов. И как кажется, 
в следующем раунде вполне могла выбить Барыс и пробиться в финал 
Восточной конференции спустя 5 лет. Но на этот вопрос мы так и не узнаем 
ответа. Но это не оставляет тот факт, что Заварухин стал лучшим тренером не 
только на Востоке но и во всей лиге. Ошеломляющий дебют молодого 
специалиста останется надолго в памяти каждого новосибирского болельщика. 
Таким выдался сезон на Востоке. Как обычно богатым на сюрпризы, новые 
таланты, яркие баталии и непредсказуемость результатов.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/stickandpuck/2762095.html 

К заголовкам сообщений 

Топ-10 лучших форвардов КХЛ. В десятке от "Матч ТВ" пять россиян и 
пять легионеров (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 марта 2020) 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/stickandpuck/2762095.html


 

 

Обозреватель "Матч ТВ" запускает сериал "10 на 10". Мы составили десятки 
лучших в Континентальной хоккейной лиге по каждой категории. Сегодня мы 
оглашаем первый рейтинг - топ-10 лучших нападающих минувшего сезона КХЛ.  
10. Владимир Ткачев (СКА) 
42 (14+28) очка в 55 матчах, коэффициент полезности "+12", 114 бросков, 50 
силовых приемов, 20 блокированных бросков  
СКА взял резкий курс на омоложение, но лучшим бомбардиром стал Владимир 
Эдуардович Ткачев, которому в октябре этого года исполнится 25 лет. Между 
прочим, парень собирался уезжать из "Салавата Юлаева" в НХЛ. Но в Питере 
его удержали, подписали на контракт до 2021 года. И увидели, как Ткачев провел 
лучший сезон в карьере. Все идет к тому, что Володя будет прогрессировать и в 
следующем чемпионате. Он попал в правильную среду, где сделают все для его 
развития. Такие умные технари нужны и в СКА, и в сборной России. 
9. Кирилл Семенов ("Авангард") 
46 (16+30) очков в 62 матчах, коэффициент полезности "+22", 142 броска, 34 
силовых приема 37 блокированных бросков  
Приятно видеть, когда в КХЛ раскрываются молодые российские 
центрфорварды. Семенов стал лучшим бомбардиром "Авангарда" в регулярном 
чемпионате. Показал невероятно красивый процент выигранных вбрасываний 
(59%), стал лучшим в клубе по полезности. Набрал 6 (4+2) очков в шести матчах 
плей-офф. Кириллу в этом году будет 26 лет. Тот возраст, когда нужно выходить 
на первые роли не только в КХЛ, но и в сборной России. 
8. Брайан О'Нилл ("Йокерит") 
48 (19+29) очков в 56 матчах, коэффициент полезности "+17", 123 броска, 25 
силовых приемов, 39 блокированных бросков  
Удивительно, но лучшим бомбардиром "Йокерита" в регулярке стал... защитник 
Микко Лехтонен, набравший 49 (17+32) очков. Но мы не пройдем мимо и 
О'Нилла. 31-летний американец показал очень приличные цифры, добавив к ним 
6 (0+6) очков в шести матчах плей-офф. А еще у О'Нилла есть стабильность. Он 
набрал в прошлом сезоне 58 (13+45) очков за "Йокерит", а в сезоне 2014-15 
нащелкал 80 (22+58) очков за фарм-клуб "Лос-Анджелеса". 
7. Найджел Доус ("Автомобилист") 
50 (20+30) очков в 59 матчах, коэффициент полезности "-5", 144 броска, 70 
силовых приемов, 42 блокированных броска  
Sic transit gloria mundi - так проходит мирская слава. Так-то Доус показал 
приличные цифры за регулярку. Но на другой чаше весов - ему уже 35 лет, его 
зарплата была 150 миллионов рублей в год, у него полезность "-5", и в плей-офф 
канадско-казахский легионер выступил ужасно, набрав лишь 1 (0+1) очко в пяти 
матчах. Понятно, почему Доус, скорее всего, уходит из "Автомобилиста". Он, по 
статусу игрок из топ-3 нашей лиги, провел слабый сезон. Интересным вариантом 
для Доуса было бы вернуться в "Барыс". 
6. Лукаш Седлак ("Трактор") 
40 (23+17) очков в 57 матчах, коэффициент полезности "+13", 163 броска, 110 
силовых приемов, 34 блокированных броска  
Седлак показал отличные цифры в клубе, который провалил сезон и стал 
предпоследним на Востоке. Легко набирать очки в ЦСКА. Ты попробуй забить 23 
гола за "Трактор", лежащий на дне, согласно нашумевшей шутке. Седлак 
безукоризнен по всем категориям статистики. Он даже умудрился показать 
полезность "+13" в клубе, имеющем разницу шайб "-29". Контракт Седлака 
подписан до 2021 года. С ним должно быть связано возрождение "Трактора". 
5. Никита Сошников ("Салават Юлаев") 



 

 

48 (27+21) очков в 58 матчах, коэффициент полезности "-2", 196 бросков, 61 
силовой прием, 17 блокированных бросков  
Еще один игрок, которому помогла перезагрузка в КХЛ. Сошников не раскрылся 
в "Торонто" и "Сент-Луисе". Помешали сотрясения мозга, когда Никита попал под 
хит от Здено Хары. В прошлом сезоне он больше лечился, не набрал ни одного 
очка в пяти матчах за "Блюз". Хотя если бы был в полном порядке и закрепился 
в основе, то мог бы завоевать Кубок Стэнли. Но теперь Сошников показал 
замечательную статистику и имел шанс побороться за титул лучшего снайпера 
КХЛ, бросив вызов Капризову. 
4. Линус Умарк ("Салават Юлаев") 
54 (12+42) очка в 59 матчах, коэффициент полезности "-1", 206 бросков, 2 
силовых приема, 14 блокированных бросков  
Можно подвести итог пяти годам Умарка в "Салавате Юлаеве". Тем более Линус 
уже попрощался с Уфой. Так вот, швед провел 285 матчей в регулярных 
чемпионатах КХЛ за "СЮ", набрал 271 (70+201) очко. А еще ведь был плей-офф, 
где Умарк в 61 матче заработал 67 (15+52) очков. График больше очка за матч - 
показатель настоящего мастера. Итого - 338 (85+253) очков в 346 играх. 
Да, у Умарка есть минусы. Например, он не так сильно жмет на газ в регулярке, 
у него неважная полезность, он незаметен в черновой работе. Но как маэстро и 
солист он очень хорош. Интересно, где в следующем сезоне будет выступать 
Линус, и какую покажет статистику. Менять клуб в 33 года не так уж просто. 
3. Возможно, вам этот выбор покажется парадоксальным. Все понимают, это 
Шипачев так прокачал Яшкина, как раньше он делал в СКА с Артемием 
Панариным, Евгением Дадоновым, Никитой Гусевым... Роль гениального 
Шипачева в том, чтобы делать лучше других. Он сам входит в тройку лучших 
нападающих КХЛ. Хотя у него не так много бросков в створ ворот. Но 
центрфорварду это простительно. Зато по количеству очков Шипачев стал 
первым в сезоне КХЛ. Он - мозг любой команды. И как Прометей, несет свой 
огонь другим людям. Если бы был эгоистом и забирал себе, то возглавлял бы 
наш рейтинг. 
2. Яшкин не просто так вернулся из НХЛ. В прошлом сезоне он набрал 8 (2+6) 
очков в 37 матчах за "Вашингтон". Но понятно, что у этого форварда с 
российскими корнями и чешским паспортом была роль чернорабочего. Зато в 
московском "Динамо" он расцвел, играя в первом звене - став главным силовым 
форвардом КХЛ. Посмотрите на количество силовых приемов. 31 гол в 
регулярке, еще три - в плей-офф. При этом Яшкин провел 317 матчей в НХЛ и 
забросил лишь 29 шайб. Почувствуйте разницу. Вот как надо делать 
перезагрузку! 
1. Капризов уезжает в НХЛ с чистой совестью. Он сделал все для сборной 
России, когда забил золотой гол на Олимпиаде в Пхенчхане. Он сделал все для 
ЦСКА, когда помог завоевать Кубок Гагарина. А вообще их могло быть три при 
Капризове, но в 2018 и 2020 годах эти смелые планы сорвала эпидемия - свинка 
в раздевалке ЦСКА и коронавирус во всем мире. 
Капризов вырос в лучшего форварда КХЛ и больше расти ему некуда. 
Прекрасная статистика, титул первого снайпера лиги. Место в первом звене 
клуба-чемпиона, который к тому же гегемон в КХЛ. Был ли раньше у нас такой 
парень? На ум приходит только Александр Радулов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1175558_Top_10_luchshih_forvardov_KK
hL_V_desatke_ot_Match_TV_pat_rossijan_i_pat_legionerov 

К заголовкам сообщений 
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Все свободные агенты КХЛ после сезона-2019/2020, Западная 
конференция (Чемпионат.com, Москва, 30 марта 2020) 
Топ-клубам придется серьезно подумать, как уместиться под жесткий потолок 
зарплат. 
Ровно через месяц, 30 апреля 2020 года, у многих хоккеистов официально 
истекут контракты с их клубами. Рассказываем, кто выходит на рынок 
ограниченно свободных (28 лет и менее 250 игр в КХЛ + все остальные, кто 
моложе), а также неограниченно свободных (28 лет и не менее 250 игр + все 
остальные, кто старше) агентов. 
ЦСКА 
ОСА:  
в. Сорокин.  
з. Дальбек, Науменков, Нестеров, Романов.  
н. Вей, Григоренко, Капризов, Окулов, Слепышев, Толчинский, Шалунов.  
НСА:  
в. -  
з. Марченко.  
н. Попов.  
Президенту ЦСКА Игорю Есмантовичу придется непросто. Контракты 
заканчиваются у 14 человек, а ведь еще и под жесткий потолок зарплат нужно 
как-то уместиться. Да, с тем же Нестеровым практически ударили по рукам, но 
есть Капризов Григоренко, Слепышев, Сорокин. Все они, вполне вероятно, уедут 
в НХЛ. Как удержать главный "армейских" звезд в России? Сделать это будет 
практически нереально. 
СКА 
ОСА:  
в. -  
з. Дыбленко, Зуб.  
н. Аалтонен, Барабанов.  
НСА:  
в. -  
з. Белов, Зубарев.  
н. Бурдасов, Кемппайнен, Кетов, Коскиранта, Лехтеря.  
Определенные проблемы могут возникнуть и у СКА, хотя в клубе уже пошли на 
уменьшение зарплат своим игрокам и омоложение состава. Огромными 
деньгами в Питере давно не разбрасываются. Скорее всего, в НХЛ уедут Зуб и 
Барабанов но зато с несколькими другими хоккеистами практически достигнута 
договоренность о продолжении сотрудничества. Удивительно, что оставить 
планируют всех трех финских нападающих. 
"Йокерит" 
ОСА:  
в. -  
з. Скленичка.  
н. Оксанен, Халме.  
НСА:  
в. А. Ниеми.  
з. Кивисте, Лауридсен.  
н. Йоэнсуу, Контиола, Мозес, М. Ниеми, Норман, Регин.  
"Йокерит" ведет размеренную трансферную политику, поэтому за то, что все 
нужные люди будут подписаны, можно не переживать. С другой стороны, 
определенный балласт "шуты" все-таки скинут, ведь без этого никуда. Например, 



 

 

точно нужно расставаться с вратарем Ниеми который провалил прошлый сезон 
и не оправдал надежд тренерского штаба. 
"Динамо" Москва 
ОСА:  
в. Тяло.  
з. Аланов, Чайковски.  
н. Алексеев, Верба, Моисеев, Панкратов, Тарасов, Яшкин.  
НСА:  
в. Еременко  
з. Григорьев, Лямин.  
н. Апальков, Афиногенов, Индрашис, В. Кулемин, Петерссон, Полыгалов.  
В "Динамо" предстоит серьезная селекционная работа. Без контрактов несколько 
ведущих игроков, в числе которых Яшкин и Петерссон. Удержать этих форвардов 
- главная задача бело-голубых. А вот с Индрашисом видимо, будут заканчивать 
сотрудничество. Он сыграл ниже своего уровня. Интересна и ситуация с 
защитниками. Например, оставлять ли Григорьева и Лямина? 
"Спартак" 
ОСА:  
в. -  
з. Кулик.  
н. Аркалов, Котляревский, Шашков.  
НСА:  
в. Беспалов.  
з. Виклунд, Д. Вишневский, И. Вишневский, Гришин, Рылов, Херсли.  
н. А. Галимов, Ганзл, Даугавиньш, Карсумс, Кокарев, Малыхин, Юньков.  
Серьезно обновится состав в "Спартаке". Так, практически наверняка клуб 
покинут латвийцы Даугавиньш и Карсумс а на их место могут взять Бакоша и 
Радила. В свою очередь с чехом Ганзлом планируют продолжить 
сотрудничество. Вопрос, сохранят ли ветеранов? Тот же Рылов выглядел очень 
неплохо, а вот от Кокарева и Юнькова нужно отказываться. 
"Локомотив" 
ОСА:  
в. -  
з. Афанасьев, Калинин.  
н. Денисенко, Красковский, Полунин.  
НСА:  
в. -  
з. Кронвалль, Марков, Накладал, Савченко.  
н. Да Коста, Свитов.  
После провальной селекции в по итогам прошлого сезона "железнодорожники" 
намерены усилить все линии. Из "Барыса" зовут защитника Охтамаа и вратаря 
Паскуале а Кронвалль и Накладал покидают Ярославль. Более того, вместо 
Майкла Пелино руководить ярославцами, по всей видимости, будет Андрей 
Скабелка которого очень хочет оставить "Барыс". Но, похоже, свой шанс 
сохранить Скабелку "барсы" уже упустили. Что касается Да Косты и Свитова то 
их будущее в "Локомотиве" под большим вопросом. 
"Витязь" 
ОСА:  
в. Сапрыкин.  
з. Воронков.  
н. Варфоломеев, Гончаров, Гребенщиков, Ларичев, Моисеев.  
НСА:  



 

 

в. -  
з. Головков, Евсеенков, Катичев, Лаюнен, Шинкевич.  
н. Артюхин, Буханко, Йормакка, Няттинен, Макеев, Хауден, Семин, Чернов.  
Руководство "Витязя" уже сделало заявление, что из легионеров в команде 
останется только защитник Ержабек а все остальные будут искать себе новые 
команды. Обновят и остальную часть состава. Например, почти наверняка в 
Подольске не будет опытного Александра Семина на которого у "Витязя" 
попросту не хватает денег. Близок к уходу и форвард Макеев - его хочет вернуть 
"Автомобилист". 
"Торпедо" 
ОСА:  
в. Серебряков.  
з. Аляев, Зборовский.  
н. Белевич, Веряев, Жафяров, Ратти, Шахворостов, Шенфельд.  
НСА:  
в. Линдбек  
з. Баранцев, Волченков, Дженовей, Мишарин.  
н. Бочаров, Варнаков, Шредер, Шор, Щехура.  
Процесс подписания контрактов с новыми хоккеистами в Нижнем Новгороде 
тормозится из-за того, что никак не прояснится ситуация с будущим главного 
тренера Дэвида Немировски. С одной стороны проходит информация, что 
договоренность с губернатором уже есть, однако на бумагах соглашение по-
прежнему не оформлено. Но мы уже привыкли, что в "Торпедо" год из года 
сильно перетряхивают состав. 
ХК "Сочи" 
ОСА:  
в. -  
з. Эллис.  
н. Алтыбармакян, Макаренко, Рахимуллин, Стремвалль, Шмелев.  
НСА:  
в. Проскуряков.  
з. Бертильссон, Климонтов.  
н. Коллинз, Росен, Рыбаков.  
В "Сочи" начали активно заключать новые контракты со своими игроками, уже 
успев переподписать Точицкого Гордеева, Щитова, Погоришного и других. Но и 
в сторону выхода отправится немало игроков. Те же легионеры, в особенности 
Стремвалль собираются искать себе новые команды. Да и с такими игроками, как 
Проскуряков и Рыбаков, нужно прощаться. 
"Северсталь" 
ОСА:  
в. -  
з. Хлыстов, Хохлов  
н. Вовченко, Гераськин, Лишка, Марковин, Морозов, Яковлев.  
НСА:  
в. Хакимов  
з. Кинрейд, Кулда  
н. Алексеев, Бодров, Монахов, Трубачев, Чипчура. 
В Череповце остается работать Андрей Разин. Сам тренер уже говорил, что не 
планирует продолжать сотрудничество с Хакимовым и Бодровым. По другим 
хоккеистам будут думать, но тех же ограниченно свободных агентов в лице 
Лишки Гераськина и Вовченко нужно стараться удержать в команде всеми 
способами. Не будут лишними и защитники Хлыстов с Хохловым. 



 

 

"Динамо" Рига 
ОСА:  
в. Макаров.  
з. Маршалл, Зиле.  
н. Лейниекс, Протапович, Сетдиков, Маренис.  
НСА:  
в. Салак.  
з. Алишаускас, Бартулис, Берглунд, Гимаев, Дялога, Майоне, Сотниекс.  
н. Гиллис, Дарзиньш, Джериньш, Мейя, М. Редлихс, Эштон.  
Сейчас главное для рижского "Динамо" - определиться с главным тренером. 
Именно от этого будет зависеть будущий состав рижан. Новый тренер будет 
подбирать игроков под себя. Ожидается, что должны назначить местного 
специалиста Петериса Скудру. Но чистка в рижском клубе нужна в любом случае. 
Людей без контрактов хватает и добрую половину их них точно нужно отцеплять. 
"Динамо" Минск 
ОСА:  
в. -  
з. Знахаренко, Готовец.  
н. Литвинов, Спунер.  
НСА:  
в. -  
з. Граньяни, Евенко, Эллиотт.  
н. Демков, Китаров, Ковыршин, С. Костицын, А. Костицын, Павлович, 
Стефанович.  
Аналогичная ситуация в минском "Динамо". "Зубрам" тоже надо искать нового 
главного тренера, так как с Крэйгом Вудкрофтом никакого толку не будет. 
Неограниченно свободных агентов в Минске достаточно, в их числе и братья 
Костицыны, один из которых пролечился весь прошлый сезон. Для "Динамо" 
важно понять, чего оно хочет: просто существовать в КХЛ или добиваться хоть 
каких-то результатов. 

https://www.championat.com/hockey/article-4007253-vse-svobodnye-agenty-khl-
posle-sezona-20192020-zapadnaja-konferencija.html 

К заголовкам сообщений 

Пойдет ли Атюшов на 25-й "круг"? Ветеран может установить 
отечественный рекорд долгожительства (Советский спорт, Москва, 30 
марта 2020) 
В досрочно ушедшем сезоне в лиге играла дюжина хоккейных долгожителей. 
Обсудим их перспективы продолжить карьеру.  
Павел Дацюк  
 41 год  
 Нападающий  
 "Автомобилист"  
Волшебник не вписался в тренерскую концепцию Андрея Мартемьянова. Не 
сработался с капитаном команды Найджелом Доусом. Ждем, когда член 
"Тройного золотого клуба" объявит о завершении карьеры. Его сватают в топ-
менеджеры "Автомобилиста". 
Виталий Атюшов  
 41 год  
 Защитник  
 "Нефтехимик"  

https://www.championat.com/hockey/article-4007253-vse-svobodnye-agenty-khl-posle-sezona-20192020-zapadnaja-konferencija.html
https://www.championat.com/hockey/article-4007253-vse-svobodnye-agenty-khl-posle-sezona-20192020-zapadnaja-konferencija.html


 

 

Прошлый сезон стал для капитана "Нефтехимика" 24-м в чемпионатах страны. 
Контракт с клубом из Нижнекамска истекает, однако ветеран заявил, что вешать 
коньки на гвоздь и зачехлять клюшку не собирается. Следующий чемпионат 
станет для чемпиона мира 25-м в отечественном хоккее. А он сам - 
рекордсменом. 
Максим Афиногенов  
 40 лет  
 Нападающий  
 "Динамо" М  
Главный тренер бело-голубых Владимир Крикунов похвалил "физику" своего 
ветерана. Почти весь сезон-2019/2019 он пропустил, а в прошлом играл в 
щадящем режиме. Тем не менее забил 8 голов, отличился и в плей-офф, его 
шайба принесла победу в пятом матче серии со "Спартаком". Вопрос с 
продлением контракта пока открыт. 
Александр Еременко  
 39 лет  
 Вратарь  
 "Динамо" М  
На дважды MVP плей-офф рассчитывали как на бэкапа и дядьки наставника 
молодого Ивана Бочарова. Но неистовый Иван так провел концовку регулярного 
чемпионата, что заставил Еременко выйти из тени на первый план. Серию со 
"Спартаком" Александр провел настолько уверенно (он сыграл пять из шести 
матчей), что заработал новый контракт. Похоже, "Динамо" сохранит вратарскую 
бригаду. 
Дмитрий Калинин  
 39 лет  
 Защитник  
 "Трактор"  
Трехкратный чемпион мира, носивший капитанскую нашивку в "Спартаке" и 
"Тракторе", пока не принял решение о продолжении карьеры. Думается, 
найдутся клубы, заинтересованные в его услугах. Главным образом - 
дальневосточные. 
Алексей Терещенко  
 39 лет  
 Нападающий  
 "Авангард"  
В декабре трехкратный чемпион мира подписал контракт с "Авангардом" после 
трех матчей на просмотровом соглашении. Наставник омичей Боб Хартли даже 
предположил, что Терещенко может вообще ни разу не выйти на лед. Его час 
пробил в шестом матче серии с "Салаватом Юлаевым". Ветеран вел за собой 
молодого Александра Яремчука и даже отметился результативной передачей. 
Однако новый контракт Терещенко - в тумане. 
Александр Попов  
 39 лет  
 Нападающий  
 ЦСКА  
Сан Саныч остался еще на один сезон в чемпионской команде, чтобы вторично 
завоевать Кубок Гагарина. Не удалось по независящим от него причинам. Он 
выходил на лед реже, чем в прошлом чемпионате, кое-кто его даже критиковал. 
Однако Попов был нужен армейской команде и ее тренеру. Как нужен был и 
"Авангарду", предлагавшему ему вернуться в родной клуб летом 2018 года. 



 

 

Контракт с ЦСКА у него заканчивается, а планы на будущее ветеран пока не 
обнародовал. 
Данис Зарипов  
 39 лет  
 Нападающий  
 "Ак Барс"  
Капитану "Ак Барса" и самому почитаемому спортсмену Татарстана трудно 
выживать в творческой лаборатории Дмитрия Квартальнова. Досрочное 
завершение сезона окончательно развязало тренеру руки в комплектовании 
команды. Найдется ли в ней место ветерану? Вопрос... Сам Зарипов готов к 
новому вызову. Он не прочь завоевать шестой для себя Кубок Гагарина и 
перегнать в снайперской гонке чемпионатов страны самого Бориса Михайлова. 
Цель близка - каких-то 9 шайб. 
Сергей Мозякин  
 39 лет  
 Нападающий  
 "Металлург"  
Капитан "Магнитки" был лучшим в команде как в регулярном чемпионате, так и в 
плей-офф. Но получил унизительное предложение продлить контракт. Новый 
гендиректор клуба Сергей Ласьков на компромисс идти не желает. Поэтому 
прошлый сезон станет для Мозякина, которому 30 марта исполнилось 39 лет, 
последним в Магнитогорске. Однако он хочет еще на год продлить карьеру. В 
каком клубе? Ласьков успел отправить Мозякина в Ярославль. Но этот вариант 
видится маловероятным. Пока "Локомотив" возглавляет Юрий Яковлев. Нам 
лишь остается дождаться официальной информации. 
Алексей Семенов  
 38 лет  
 Защитник  
 "Салават Юлаев"  
Габаритный защитник в этом сезоне играл не хуже, чем в прошлом. В условиях 
скудности рынка игроков обороны вполне может быть полезен команде из Уфы 
в следующем сезоне. Думается, у участника первой в НХЛ "Зимней классики" (он 
играл за "Эдмонтон" против "Монреаля") имеются и запасные аэродромы. 
Василий Кошечкин  
 37 лет  
 Вратарь  
 "Металлург"  
Чемпион мира следующий сезон проведет в Магнитогорске. Его контракту пока 
ничто не угрожает. Хотя попытки урезать ему зарплату предпринимались. 
Несмотря на возраст, Кошекин незаменим в "Магнитке". Он переиграл всех 
сменщиков. Сейчас "Металлург" пытается вернуть Артема Загидуллина из фарм-
клуба "Калгари", обещая ему как минимум 50 процентов игрового времени. А на 
повестке дня у Васи и личное достижение - до 100-го "сухаря" в чемпионатах 
страны (в элите) ему осталось всего четырежды сохранить ворота на замке. 
Алексей Бондарев  
 37 лет  
 Защитник  
 "Авангард"  
Решающий гол в уфимские ворота, забитый год назад в финале Восточной 
конференции, укрепил кредит тренерского доверия к защитнику-ветерану. 
"Регулярку" Бондарев провел на приличном уровне, в плей-офф был менее 



 

 

успешен. Впрочем, это относится ко всей омской команде. Вполне может 
рассчитывать на продолжение карьеры у Боба Хартли. 
Александр Семин  
 36 лет  
 Нападающий  
 "Витязь"  
В начале сезона-2018/2019 главный тренер "Витязя" Валерий Белов хотел 
отчислить Семина. Форвард ответил 19 голами и 23 передачами (с учетом плей-
офф). В ушедшем чемпионате Александр в статусе капитана подмосковной 
команды набрал 38 (18+20) очков. Правда, плей-офф пропустил, получив травму 
в концовке "регулярке". В "Витязе" считают, что у Семина появятся 
привлекательные предложения. От топ-клубов. Только вот сможет ли ветеран 
сохранить на новом месте работы запал? Несколько лет назад в чемпионской 
"Магнитке" это не удалось. 
P. S. По ходу прошлого сезона объявил о завершении карьеры 37-летний 
защитник, бывший капитан "Авангарда" Евгений Медведев. Прошлый сезон 
пропустил защитник Илья Никулин, бывший капитан московского "Динамо", 
которому 12 марта исполнилось 38.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:940562 

К заголовкам сообщений 

Капризов и еще 23 русских хоккеиста, которые хотят в НХЛ. Кто уедет в 
Америку, а кто нет (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 марта 
2020) 
Инсайды о потенциально самом массовом отъезде игроков из КХЛ в НХЛ  
Ближайшее время хоккейный мир обречен сидеть в четырех стенах. Особые 
ценители могут наблюдать за великолепным белорусским чемпионатом. Их 
немного. В данный момент существует более актуальная тема, связанная с 
предстоящим отъездом в Северную Америку почти двух десятков игроков 
хорошего уровня, в том числе и потенциальных звезд, из КХЛ. "СЭ" оценил 
шансы вероятных кандидатов на отъезд, исходя из открытых и собственных 
источников.  
Вратари.  
Расцвет нашей вратарской школы, выдвинувшейся на ведущие позиции в мире, 
обеспечил устойчивый интерес к российским голкиперам. Налимов месяц назад 
уже отправился в фарм-клуб "Чикаго", но из-за приостановки и последующей 
отмены сезона АХЛ вернулся в Россию. Теперь ему предстоит вторая попытка. 
Очень велики шансы уехать в "Айлендерс" у Сорокина. Мельничуком 
интересуется один из клубов Западной конференции, где существуют большие 
проблемы с голкиперами в системе. СКА делал все, чтобы удержать 21-летнего 
воспитанника у себя. Поговаривают, даже предлагал отдать его в аренду в 
"Сочи", где Мельничук получил бы солидную игровую практику. Однако он уже 
полгода как твердо наметился попробовать свои силы за океаном и отверг все 
инициативы петербургского клуба о продлении контракта.  
Существует вариант с продолжением карьеры в АХЛ и у Красикова. Правда, на 
данном этапе переговоры носят вялотекущий характер. Не скрывает желания 
получить новый вызов и казанец Билялов. Кажется, "Ак Барс" сможет решить 
задачу и сохранить у себя вратаря еще на год. Тогда как Демченко после 
неудачного сезона хочет произвести перезагрузку. Его агент Александр Тыжных 
ищет ему варианты - предположу, что голкипер все-таки уедет.  
Защитники.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:940562


 

 

Зуб без пяти минут защитник "Оттавы", где он может закрепиться как минимум в 
третьей паре. Есть взаимный интерес друг к другу у "Ванкувера" и Трямкина. Но 
утверждать что-либо конкретное в данном случае пока рано. Шансы Романова 
на отъезд в "Монреаль" очень велики, хотя его представители через неделю 
должны еще раз встречаться с руководством ЦСКА. Армейский клуб так и не 
готов дать гарантию хорошего игрового времени, что является принципиальным 
вопросом для лагеря Романова во главе с Зинэтулой Билялетдиновым.  
Марченко отказался продлевать контракт и смотрит в направлении Северной 
Америки. Науменков тоже хочет попытать там счастья, поскольку в дальнейшем 
у него хороших вариантов может и не появиться. Один из клубов "Запада" готов 
дать ему шанс с условием, что сезон защитник начнет сезон в АХЛ. Сергееву 
контракт собирается предложить "Флорида", где с игроками обороны дефицит, 
словно речь идет о продовольственных товарах заката советской эпохи.  
Предложение на два года от "Лос-Анджелеса" долгое время лежало на столе у 
Нестерова. Позднее подключились еще несколько клубов. В частности, 
"Миннесота". Поговаривали, что к этому моменту челябинец уже дал слово 
руководству ЦСКА, договорившись о продлении контракта на пять лет. Его агент 
Дэн Мильштейн также считает вопрос с НХЛ закрытым, однако, по нашим 
данным, шансы на отъезд Нестерова за океан еще есть.  
Казалось, что после полноценного сезона на Войнова будет устойчивый спрос в 
Северной Америке. В действительности ему готовы дать хорошие деньги в 
Санкт-Петербурге и Екатеринбурге. О серьезных вариантах с НХЛ не слышно. 
Это наводит на мысль, что за океаном история с побоями жены до сих пор влияет 
на умы менеджеров. То ли предлагать преступнику контракт считается ниже 
достоинства, то ли возможности нынешнего Войнова переоценены. Вячеслав 
провел хороший сезон в Балашихе, при этом не являясь образцом надежности и 
оставив своей игрой ряд вопросов.  
Нападающие.  
О Капризове было сказано и написано столько, что представить его в ближайшее 
время не в "Миннесоте", а где-то еще, совершенно невозможно. Интерес к 
россиянам огромен. Приведу любопытный пример. Один из клубов-аутсайдеров 
НХЛ предлагает интересующему его игроку следующий вариант. Тот 
отпрашивается из России на концовку регулярного чемпионата, временно 
разрывая контракт со своей командой в КХЛ. Получает практику, адаптируется, 
узнает для себя новое и потом возвращается еще на сезон обратно. И уже через 
год, обогащенный знаниями, подписывает полноценный и долгосрочный 
контракт с клубом НХЛ. Не знаю, пойдут ли на такой расклад в России, но сама 
по себе тенденция интересная. В Северной Америке готовы идти на любые шаги, 
думая о ближайшем будущем.  
Барабанов близок к подписанию контракта именно с "Торонто", несмотря на 
устойчивый интерес "Аризоны". В списке потенциальных новичков "Койотов" 
находятся несколько русских игроков. Одноклубники Барбанова по СКА 
утверждают, что тот отправится именно в "Мэйпл Ливз". Хотя агент Дэн 
Мильштейн говорит об интересе со стороны двух десятков клубов. Переговорный 
процесс еще, дескать, впереди. Где бы ни оказался Барабанов по итогу, ясно, 
что от него Северная Америка никуда не уйдет.  
То же самое можно сказать и про ярославца Денисенко. Он давно собирается 
подписать контракт с "Флоридой" и готов пробиваться наверх через АХЛ. 
Желание Григория по нынешним временам кажется как минимум авантюрой, 
если не большим риском, пусть в "Локомотиве" у него мало что получалось. 
Похожий пример - желание Алтыбармакяна уехать в "Чикаго". Ни один, ни другой 
не выглядят готовыми к НХЛ. Возможно, их подталкивает сомнительная 



 

 

законодательная идея Владислава Третьяка и Михаила Дегтярева. Они хотят, 
чтобы любой игрок при отъезде из России платил ФХР какие-то деньги. Никто не 
знает, во что выльется эта инициатива на практике.  
Наибольшие потери в межсезонье понесет ЦСКА. Похоже, ничего поделать уже 
нельзя. Твердо собрался в НХЛ Окулов, хотя представить, что он где-то сходу 
сможет заиграть, сложно. Слепышев отказался от нового предложения. ЦСКА 
хочет еще раз попытаться уговорить его остаться. Но сейчас самое важное, 
сумеет ли его североамериканский агент Мильштейн выбить больше денег у 
"Эдмонтона". Миллион по нынешним временам - жалкая подачка. Особенно для 
команды, у которой почти нет классных, профильных крайних нападающих как в 
основном составе, так и в системе. Слепышев уже играл вместе с Макдэвидом и 
Нюджент-Хопкинском, адаптирован к НХЛ и за два года, проведенные в ЦСКА, 
явно прибавил и может претендовать в "Ойлерз" даже на место в топ-6.  
Конкретные варианты для Григоренко пока нигде не озвучивались, но желание 
еще раз закрепиться в НХЛ у него очень большое. "Чикаго" не прочь дать шанс 
Шалунову. Вероятность этого расклада оценим минимум в 50 процентов. Сам 
игрок тоже хочет попытаться пробиться в НХЛ.  
Что касается Жафярова, на которого велик спрос внутри КХЛ, то он ждет 
предложения из-за океана. Форвард "Торпедо" находится в хорошем возрасте, 
за последний год прибавил и считает, что пришло время попробовать себя за 
океаном. Следующего такого шанса может и не быть. Жафяров - игрок 
специфический, полезный в атаке, но мало эффективный в остальном. Он готов 
поехать даже в тренировочный лагерь и на месте доказать свою 
состоятельность.  
А вот что касается Кадейкина, то его габариты и сильные стороны позволяют 
рассчитывать на место в составе маломощного "Детройта". Команда находится 
в процессе перестройке и ничем не рискует. Хотя бы в четвертом звене 
габаритный форвард может закрепиться. Информация о том, что "Салават 
Юлаев" почти договорился с ним о новом контракте, один из собеседников "СЭ", 
имеющий связи в агентских кругах, расценил как поспешную. Руководству клуба 
надо усилить свои позиции, чтобы рассчитывать на продолжение работы. 
Скорее, в данном случае желаемое выдается за действительное. Кадейкин 
предпочел бы доиграть сезон в "Детройте", а дальше действовать в зависимости 
от ситуации.  
В последние годы миграция в НХЛ увеличивается и увеличивается. В 2019-м, 
например, уехали в НХЛ Никита Гусев и Владислав Гавриков. Позднее к ним 
присоединился Игорь Шестеркин и еще десяток игроков. Сейчас поток усилился, 
причем КХЛ теряет хоккеистов, преимущественно находящихся в идеальном 
возрасте - от 23 до 27 лет. Попробовать свои силы на новом уровне - нормальная 
позиция любого профессионала. Если не получится закрепиться, то через год-
другой можно вернуться, как это недавно сделали Антипин, Яковлев и Ожиганов.  
Страшен ли такой массовый отъезд? Учитывая общее падение амбиций нашей 
лиги, скорее всего, нет. Она больше не позиционирует себя как конкурента НХЛ. 
А российский хоккей в целом уж точно не находится в плохой фазе - интерес к 
более чем двум десяткам игроков в НХЛ говорит сам за себя.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kakie-igroki-khl-uedut-v-nhl-v-eto-
mezhsezone-ilya-sorokin-kirill-kaprizov-mihail-grigorenko-1658100/ 

К заголовкам сообщений 
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Как проходит самоизоляция в Калифорнии. Рассказывает нападающий 
"Ак Барса". Эксклюзив от "Матч ТВ" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 
марта 2020) 
Виктор Тихонов эвакуировался с семьей в свой дом в Сан-Хосе перед закрытием 
границ. Теперь он на карантине.  
- Все легионеры "Ак Барса" ведь гораздо раньше по домам разъехались, а вы 
сидели и терпеливо ждали?  
 - Да. В начале особо ясности не было. Команду тоже, конечно, неохота было 
покидать: ребята тренируются, готовятся... А когда ясность появилась, это уже 
чуть облегчило ситуацию. 
- Ваша жена Евгения рассказывала, что вас не хотели выпускать, не веря, что вы 
граждане США, потому что у вас слишком хороший русский. Где и как это было?  
 - Обычно мы проходим паспортный контроль так, что я беру с собой сына, а 
Женька дочку. У всех в семье американские паспорта, но так получается, что мы 
общаемся между собой по-русски, на нас косо смотрят. Но документы есть 
документы - должны пустить. 
- Что думаете в целом о решении завершить сезон КХЛ досрочно? С одной 
стороны, понятно, что успеть улететь домой до закрытия границ было важно для 
семьи. С другой стороны, вы прекрасно знаете, что такое выигрывать Кубок 
Гагарина, а шансы "Ак Барса" в этом сезоне были не то чтобы плохими...  
 - Это действительно очень тяжелый вопрос. Нужно взвешивать и здоровье, и 
желание... Понятно, все хотели играть, побеждать. Но уже ушли "Йокерит" и 
"Барыс" - получался не совсем тот турнир, к которому мы привыкли, к которому 
мы готовились, которого мы ждали. Если бы по прошествии какого-то времени 
они смогли бы вернуться, это было бы идеально. Но, наверное, лига поняла, что 
до 10 апреля ситуация не исправится, и приняла серьезное решение. Зато все 
стало ясно. До этого все ходили на тренировки, не понимая, будет сезон 
продолжен или не будет, выкладываться или не выкладываться. В такой 
ситуации очень тяжело себя настроить. Очень много факторов. И то, что скорее 
всего пришлось бы играть без болельщиков, - мало кому понравилось бы. Просто 
очень тяжелая ситуация, когда ясно, что есть такая большая угроза здоровью. 
Думаю, все должны с пониманием отнестись к такому решению лиги. Сейчас 
нужно изолироваться, а потом начинать готовиться к следующему сезону. 
Надеюсь, что к нему все подойдут голоднее вдвое, потому что кубок разыгран не 
был. 
- При этом отлично знакомая вам НХЛ ничего не отменяет и готова играть хоть в 
июле...  
 - Да, я тоже разговаривал с приятелями по этому поводу. Один мой хороший 
друг работает ассистентом тренера в АХЛ, им на этот период даже платить 
перестали. Лига официально не закрылась, но зарплата не идет не только 
тренерам, но и персоналу, сотрудникам дворца - экономически момент тяжелый. 
В целом, может, в НХЛ надеются, что ситуация исправится. Но со стороны игрока 
могу сказать, что очень тяжело вновь вернуться к матчам после такой большой 
паузы. Нужно все равно провести какую-то предсезонку, чтобы снова набрать 
форму. Сейчас все закрыто, тяжело где-то позаниматься. По крайней мере в 
Калифорнии так, может, в других штатах иначе. 
Понятно, что болельщики хотят продолжения, огромные деньги теряются, а 
зарплаты игроков тоже зависят от того, сколько прибыли лига принесет. Все 
сейчас нервничают и ждут. Кто-то хоть сейчас готов играть, кто-то вообще играть 
не хочет - мнения разделились. На лигу очень большое давление: отменили 
чемпионат мира, перенесли Олимпиаду, КХЛ досрочно завершила сезон... Не 
хотелось бы сейчас быть на их месте и принимать решения. 



 

 

- Что думаете о распределении мест по итогам сезона КХЛ? Как сейчас можно 
сделать это справедливо в ситуации, когда один раунд плей-офф сыграть 
успели?  
 - Кому вручать Кубок Гагарина или просто медали? 
 - Как я понимаю, кубок вручать не собираются, но команды все равно должны 
быть как-то расставлены по местам...  
 - Не знаю. Может, по итогам "регулярки" решат? Что делать с раундом плей-офф 
- вопрос тоже непростой. Что бы ни решили, кто-то все равно останется 
недовольным. Думаю, самое важное - что не будут вручать Кубок Гагарина. А он 
- основная задача для топовых команд. "Регулярка" - это здорово, но все все 
равно идут к кубку. 
- Какое место вы сочли бы справедливым для "Ак Барса"?  
 - Не могу ответить. Многие команды хорошо играли, заслуженно вышли в плей-
офф, закончив сезон не на первых-вторых местах, прошли в следующий раунд. 
Тяжело тут что-то решать. Можно объявить общую ничью - победила дружба. 
- Можно ли по сказанному чуть выше сделать вывод, что ведутся переговоры с 
"Ак Барсом"?  
 - Да, варианты есть, переговоры ведутся. Просто сейчас такая ситуация, что 
совсем недавно был завершен чемпионат, пока немножко не до этого. Но 
разговоры точно состоятся. Как будет новость - дам знать. 
- Какие главные воспоминания остались от Казани на данный момент?  
 - Когда жена переехала, в первый же день мы отлично погуляли. Пошли в 
Кремль, осмотрели там все - это реальная красота. Город мне очень нравится. 
Пробок нет, все рядом, все есть. База в Казани тоже великолепная, но больше 
всего удивился, когда зашел в раздевалку "Ак Барса" в первый раз. Там, конечно, 
очень здорово, я в НХЛ такого не видел. Все сделано просто максимально круто 
- как в рай попадаешь. Бывали в казанской раздевалке? 
 - Давно, до обновления, но наслышана.  
 - Если будет шанс - покажу. Там просто топ - лучшее из того, что я за всю карьеру 
видел. 
 - А есть хоть что-то российское, чего вам в Штатах действительно не хватает?  
 - Сейчас очень хочется чак-чак. Привыкли, дети его очень полюбили. Есть же 
вариант, когда чак-чак шоколадом обливают, - это вообще лучший десерт. 
 - Не получилось купить немножко с собой?  
 - Нет, не успели, поэтому, наверное, так хочется. 
- В завершение спрошу, чего боитесь больше всего?  
 - Сейчас, наверное, того, что связано с вирусом. Боюсь за своих близких, 
особенно тех, кто постарше. Хочется, чтобы ситуация в мире не ухудшилась, 
чтобы все это прошло побыстрее, и люди относились к происходящему разумно: 
слушали советы докторов и правительства. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1175463_Kak_prohodit_samoizolacija_v_
Kalifornii_Rasskazyvajet_napadajushhij_Ak_Barsa_Ekskluziv_ot_Match_TV 

Похожие сообщения (12): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 30 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 30 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 30 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 30 марта 2020 
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Буцаев: "Нефтехимик" хотел не только покусать "Ак Барс", а закуситься с 
ним (Чемпионат.com, Москва, 30 марта 2020) 
Главный тренер "Нефтехимика" Вячеслав Буцаев подвел итоги сезона в 
исполнении своей команды. "Нефтехимик" вышел в плей-офф, где проиграл "Ак 
Барсу" (0-4). 
"Общий результат положительный. С одной стороны, мы попали в плей-офф, что 
для нашего клуба хорошее достижение. Особенно если вспомнить, как мы 
двигались по ходу регулярного чемпионата. Мы обновили командные рекорды. 
С другой - мы могли выиграть 10 матчей подряд, а потом шесть проиграть. Не 
хватало стабильности, хотя с этой проблемой сталкивались многие команды. В 
плей-офф мы сделали все возможное, чтобы дать бой победителю 
конференцию. Мы хотели не просто покусать "Ак Барс", а закуситься с ним. По 
самоотдаче и желанию у меня нет претензий к команде. Да, мы подошли к плей-
офф не в оптимальном физическом состоянии. После дальневосточного выезда 
регулярки мы испытывали проблемы со здоровьем игроков. Психологический 
фактор тоже сыграл свою роль - примерно 10 последних матчей регулярки были 
для нас, как седьмая игра серии плей-офф. 
"Нефтехимик" хорошо угадывает с легионерами? Этот процесс дается очень 
непросто. Не скрою, что некоторые легионеры, с которыми мы вели переговоры, 
просто отказались от приглашения. Если вы помните, мы начали сезон с 
открытыми вакансиями у легионеров. Окончательно мы их закрыли только в 
октябре. Считаю, что они смогли принести пользу команде, хотя некоторые и не 
на сто процентов показали свой потенциал. Тем не менее без них нам было бы 
тяжело пробиться в плей-офф", - цитирует Буцаева официальный сайт КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-4007027-bucaev-neftehimik-hotel-ne-
tolko-pokusat-ak-bars-a-zakusitsja-s-nim.html 

Похожие сообщения (5): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 марта 2020 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 30 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Не время проявлять эгоизм". Главный тренер "Авангарда" Хартли - о 
том, как переживает карантин (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 
30 марта 2020) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли отметил, что по возвращении из России 
в Канаду не смог встретиться со своими детьми из-за вынужденного карантина. 
 - Мы все еще на карантине, поскольку прилетели из Москвы, - рассказал Хартли 
в интервью клубной пресс-службе. - Друзья покупают нам продукты, приносят и 
оставляют у дверей. - Улицы пустые, работают только системы 
жизнеобеспечения, рестораны работают исключительно на доставку. 
Сейчас мы переживаем настоящую битву за жизни, и все граждане должны 
проявить ответственность. Мы должны помочь предотвратить распространение 
вируса, мы с супругой даже не виделись с детьми. Не время проявлять эгоизм и 
делать то, что нравится. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ne-vremya-proyavlyat-egoizm-glavnyy-
trener-avangarda-hartli-o-tom-kak-perezhivaet-karantin-1657872/ 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 30 марта 2020 

https://www.championat.com/hockey/news-4007027-bucaev-neftehimik-hotel-ne-tolko-pokusat-ak-bars-a-zakusitsja-s-nim.html
https://www.championat.com/hockey/news-4007027-bucaev-neftehimik-hotel-ne-tolko-pokusat-ak-bars-a-zakusitsja-s-nim.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bucaev-rasskazal-za-schet-chego-progressiroval-poryadin-1658004/
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-30-butsayev-neftekhimik-khotel-ne-prosto-pokusat-ak-bars-a-zakusitsya-s-nim
https://allhockey.ru/news/show/382344-Bucaev_Neftehimik_hotel_ne_tol_ko_pokusat_Ak_Bars_a_zakusit_sya_s_nim
https://www.khl.ru/news/2020/03/30/467786.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ne-vremya-proyavlyat-egoizm-glavnyy-trener-avangarda-hartli-o-tom-kak-perezhivaet-karantin-1657872/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ne-vremya-proyavlyat-egoizm-glavnyy-trener-avangarda-hartli-o-tom-kak-perezhivaet-karantin-1657872/
https://www.sports.ru/hockey/1084604990.html


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Блохин рассказал, кто покинет омский "Авангард" в следующем сезоне 
(Аргументы и Факты (omsk.aif.ru), Омск, 30 марта 2020) 
Накануне ведущий программы "Овертайм" на "12 канале" Андрей Блохин 
сообщил о грядущих изменениях в составе омского "Авангарда". 
Так, по словам журналиста, кроме Клинкхаммера и Макмиллана команду могут 
покинуть Алексей Бондарев, Андрей Стась и Егор Мартынов. Несмотря на то, что 
главный тренер команды не имеет претензий к 37-летнему защитнику, свою роль 
сыграет возраст хоккеиста и контракт с Бондаревым скорее всего не продлят. 
Еще один защитник - Егор мартынов сейчас ведет переговоры как о продлении 
контракта с "ястребами", так и о заключении соглашения с другими клубами КХЛ. 
Нападающий Андрей Стась очень цепко играет в обороне, выигрывает на точке 
вбрасывания, но не забивает голы. 
Точно в команде останутся вратарь Игорь Бобков, нападающие Сергей Шумаков 
и Кирилл Семенов. У всех троих действующие контракты на следующий сезон. 
Скорее всего "Авангард" попытается сохранить Семена Кошелева, который 
сейчас находится в статусе свободного агента, и Валентина Пьянова, чье 
будущее напрямую зависит от потолка зарплат. Александр Яремчук начнет 
новый сезон в главной команде.  

https://omsk.aif.ru/sport/blohin_rasskazal_kto_pokinet_omskiy_avangard_v_sleduyus
hchem_sezone 

К заголовкам сообщений 

В тренерский штаб "Йокерита" пришли два новых специалиста (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 марта 2020) 
В тренерском штабе "Йокерита" произошли новые перестановки. В число 
помощников главного тренера "Джокеров" Лаури Марьямяки вошли Пекка 
Кангасалуста и Ари-Пекка Паюлуома, сообщает официальный сайт клуба.  
Свои посты сохранили Тони Вирта, Томи Мяки (тренер по развитию), Херо Мали 
(тренер по физподготовке) и Маркус Кеттеррер (тренер вратарей). 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-trenerskiy-shtab-yokerita-prishli-dva-
novyh-specialista-1657864/ 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Сибири": бюджет клуба сохранится на уровне сезона-
2019/20 (Р-Спорт, Москва, 30 марта 2020) 
Бюджет новосибирской "Сибири" в следующем сезоне будет сопоставим с тем, 
что был в сезоне-2019/20, сообщил РИА Новости генеральный директор 
хоккейного клуба Кирилл Фастовский. 
"На данный момент есть понимание, что у нас бюджет сохраняется", - сказал 
Фастовский корреспонденту РИА Новости, не став уточнять итоговую цифру. 
По оценкам ряда российских СМИ, только зарплатный бюджет "Сибири" в 
сезоне-2019/20 составлял порядка 600 миллионов рублей (примерно 15-16-е 
место среди клубов лиги).  

https://rsport.ria.ru/20200330/1569359855.html 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 марта 2020 

https://allhockey.ru/news/show/382333-Hartli_sejchas_my_perezhivaem_nastoyaschuju_bitvu_za_zhizni
https://omsk.aif.ru/sport/blohin_rasskazal_kto_pokinet_omskiy_avangard_v_sleduyushchem_sezone
https://omsk.aif.ru/sport/blohin_rasskazal_kto_pokinet_omskiy_avangard_v_sleduyushchem_sezone
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-trenerskiy-shtab-yokerita-prishli-dva-novyh-specialista-1657864/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-trenerskiy-shtab-yokerita-prishli-dva-novyh-specialista-1657864/
https://rsport.ria.ru/20200330/1569359855.html
https://allhockey.ru/news/show/382359-Fastovskij_rasskazal_kakim_budet_bjudzhet_Sibiri_v_sledujuschem_sezone


 

 

• Sports.kz, Караганда, 30 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 30 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 30 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 30 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Контракт для Скабелки? Вайсфельд - о составе "Барыса" и трансферных 
вариантах " Vesti.kz (Vesti.kz, Алматы, 30 марта 2020) 
В межсезонье команду могут покинуть главный тренер и некоторые лидеры. 
Российский хоккейный функционер и комментатор Леонид Вайсфельд 
прокомментировал корреспонденту Vesti.kz возможный переход в омский 
"Авангард" лучшего бомбардира "Барыса" Корбэна Найта и назвал новый 
контракт с главным тренером казахстанской команды Андреем Скабелкой 
определяющим фактором для формирования состава казахстанского клуба. 
- Что вы думаете о слухах, по которым Найт уходит в "Авангард", а Охтамаа со 
Скабелкой - в "Локомотив"? Оцените эти моменты с позиции менеджера и стоит 
ли "Барысу" бороться за этих исполнителей?  
 - Надо понимать, в чем суть расхождений. Как я слышал, один из пунктов - что 
Скабелка не хочет тренировать сборную. Допустим, есть проблема, но нужно 
понять, насколько глубока она. Он не хочет вообще или не хочет при каких-то 
обстоятельствах - я ведь этого не знаю. Может быть, он сказал: или я сборную 
не тренирую и остаюсь, или тема закрыта. А может быть - этой проблемы нет. 
Поэтому давать советы менеджменту я не вправе, ведь я не знаю суть проблемы. 
Тут еще момент такой. Востребованные игроки ждут решения вопроса с главным 
тренером. Если мы говорим про Найта, о котором слухи ходят о переходе в 
"Авангард". Начнем с того, что "Авангард" с учетом потолка заработных плат не 
сможет дать ему в пять раз больше. Соответственно, условия будут 
сопоставимыми. 
Теперь поставьте себя на место Найта. Он играл в "Барысе, тренер Скабелка, и 
все у него было хорошо. С тренером контакт, клуб солидный и деньги вовремя 
платят. Найт подумает, зачем ему переходить в другую команду? Должны его 
чем-то очень сильно удивить, чтобы перешел. 
Теперь второй вопрос - не будет Скабелки, и неизвестно, какие требования у 
нового главного тренера... Тогда, возможно, есть смысл для перехода. Но это я 
так фантазирую. Думаю, что руководству "Барыса" нужно как можно быстрее 
определиться с главным тренером, чтобы двигаться дальше". 

https://vesti.kz/khl/278450/ 

К заголовкам сообщений 

"Зависит от имеющихся в клубе денег". "Барыс" узнал о больших 
проблемах перед стартом нового сезона (Sports.kz, Караганда, 30 марта 
2020) 
После официального завершения Кубка Гагарина-2020 всем клубам КХЛ впору 
приступать к формированию тренерских штабов и составов команд на будущий 
сезон.  
Sports.kz решил узнать мнение ветерана казахстанского хоккея старшего 
тренера детской хоккейной школы усть-каменогорского "Торпедо" Владимира 
Беляева о том, стоит ли "Барысу" уже сейчас приступать к закладыванию 
необходимого фундамента на предстоящий сезон или же пока что нет смысла 

https://www.sports.kz/news/stal-izvesten-byudjet-nesostoyavshegosya-sopernika-baryisa-po-pley-off-khl
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1175589_Budzhet_Sibiri_ostanetsa_na_urovne_minuvshego_sezona
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1175589_Budzhet_Sibiri_ostanetsa_na_urovne_minuvshego_sezona
https://www.championat.com/hockey/news-4007189-bjudzhet-sibiri-v-sledujuschem-sezone-ostanetsja-na-prezhnem-urovne.html
https://www.sports.ru/hockey/1084608518.html
https://vesti.kz/khl/278450/


 

 

связывать себя лишними денежными обязательствами, учитывая актуальную 
неопределенность с эпидемиологической обстановкой в мире. 
 - Формировать состав сейчас - это все равно, что водить вилами по воде. Еще 
неизвестно, что произойдет через месяц, насколько долго все это затянется, и 
какой будет экономическая ситуация. Состав напрямую зависит от количества 
имеющихся в клубе денег. Если "Адмирал" объявляет о том, что у него самый 
маленький бюджет, а у СКА и ЦСКА он самый большой, отсюда и идет 
формирование команды. Сейчас я думаю, что даже первые руководители не 
смогут сказать, каким будет бюджет. Формирование составов на следующий 
сезон будет проблемой для всех клубов, но самой большой она окажется для 
нижней половины команд Лиги, у которых бюджет наименьший. Здесь, как раз-
таки, и будет выходить на первый план роль тренера, - считает специалист.  

https://www.sports.kz/news/zavisit-ot-imeyuschihsya-v-klube-deneg-baryis-uznal-o-
bolshih-problemah-pered-startom-novogo-sezona 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" предложил Скабелке продлить контракт на новых условиях 
(Bestnews.kz, Нур-Султан, 30 марта 2020) 
В "Барысе" предложили контракт Андрею Скабелка на новых условиях, сообщает 
Bestnews.kz со ссылкой на президента клуба Бориса Иванищева. 
Борис Анатольевич отметил, что финансовая сторона предложенного главному 
тренеру контракта изменилась. 
"Мы предложили улучшенный контракт", - сказал Борис Иванищев. 
Президент "Барыса" также добавил, что новый контракт предложен также на два 
года. 
Напомним, в эксклюзивном интервью Bestnews.kz Андрей Скабелка сообщил, 
что хочет тренировать только "Барыс", без совмещения с работой в мужской 
сборной Казахстана, как это было ранее. В свою очередь, в сегодняшнем 
интервью с корреспондентом Bestnews.kz Борис Иванищев подтвердил этот 
нюанс и добавил, что "Барыс" "предложил улучшенный контракт с вариантом 
работы и в сборной Казахстана". 
Президента "Барыса" отметил, что ответа от Андрея Скабелка еще не поступало. 
Дедлайн - до 30 апреля, дата, когда истекает действующий контракт 
белорусского специалиста.  

https://www.bestnews.kz/sport/2486-barys-predlozhil-skabelke-prodlit-kontrakt-na-
novykh-usloviyakh 

Похожие сообщения (10): 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 30 марта 2020 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 30 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 30 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 марта 2020 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 30 марта 2020 

• Vesti.kz, Алматы, 30 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 30 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Канадский тренер "Локомотива" заразился коронавирусом. Его вот-вот 
должен сменить белорус Скабелка (Sport24.ru, Москва, 30 марта 2020) 
В 90-х он был капитаном ярославского "Торпедо". 

https://www.sports.kz/news/zavisit-ot-imeyuschihsya-v-klube-deneg-baryis-uznal-o-bolshih-problemah-pered-startom-novogo-sezona
https://www.sports.kz/news/zavisit-ot-imeyuschihsya-v-klube-deneg-baryis-uznal-o-bolshih-problemah-pered-startom-novogo-sezona
https://www.bestnews.kz/sport/2486-barys-predlozhil-skabelke-prodlit-kontrakt-na-novykh-usloviyakh
https://www.bestnews.kz/sport/2486-barys-predlozhil-skabelke-prodlit-kontrakt-na-novykh-usloviyakh
https://www.pressball.by/news/hockey/353520
https://by.tribuna.com/hockey/1084605270.html
https://www.sports.ru/hockey/1084604711.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/barys-predlozhil-skabelke-prodlit-kontrakt-na-novyh-usloviyah-1657961/
https://prosports.kz/news/444344-ehat-v-lokomotiv---riskovat-svoei-reputatsiei-v-rossii-otsenili-vozmozhnyi-uhod-skabelki
https://vesti.kz/khl/278436/
https://www.sports.kz/news/baryis-predlojil-skabelke-kontrakt-na-novyih-usloviyah-prezident-kluba-raskryil-ego-detali


 

 

В воскресенье вечером стало известно, что у экс-тренера "Авангарда" Майка 
Пелино и его жены диагностирован коронавирус. Канадец находится у себя дома 
в Онтарио и сидит на двухнедельном обязательном карантине. "Мы чувствуем 
себя нормально. Надеюсь, худшее позади и мы скоро пойдем на поправку", - 
сказал Пелино. 
Пелино не только бывший тренер "Авангарда", но и уже бывший тренер 
"Локомотива". Ярославль он покинул не на время эпидемии и межсезонья, а 
насовсем. После того, как железнодорожники вылетели в первом раунде, 
контракт со специалистом решили не продлевать. Да и изначально тренер, 
однажды появившийся в КХЛ в роли помощника Майка Кинэна, воспринимался 
как временщик. 
Кто же сменит Пелино во главе "Локомотива"? Кандидатов, судя по различным 
источникам, несколько. В качестве базового варианта вроде как рассматривался 
Дмитрий Красоткин. Легенда клуба и бывший наставник молодежной команды 
уже отработал сезон в качестве ассистента главного тренера "Локомотива". Его 
повышение выглядело бы логичным с точки зрения клубной стратегии, но 
спорно, учитывая, что он причастен к провалу наряду с Пелино.  
В СМИ называлась фамилия Дэвида Немировски - канадо-российского тренера, 
у которого застопорились переговоры с "Торпедо". Однако кандидат № 1 на 
должность машиниста ярославской команды - Андрей Скабелка. Причем у этого 
есть сразу несколько косвенных признаков. Прежде всего это интервью 
белорусского специалиста и его агента Шуми Бабаева. Соединив их как мозаику 
в одно целое, можно сделать вывод, что "Барыс" Скабелка покинет.  
"Есть нюансы, которые я озвучил. Есть такой вопрос - это совмещение постов", - 
так свою позицию обозначил Скабелка. "По Скабелке пока ситуация 
подвешенная. Система работы в "Барысе" подразумевает, что главный тренер 
клуба должен тренировать сборную. И с моей стороны это правильно, я не 
представляю, как главный тренер "Барыса" не будет возглавлять сборную", - а 
такой комментарий ТАСС дал его агент. Сложив одно с другим, не трудно 
догадаться, что подпись под новым контрактом Скабелка не поставит.  
Скабелка уходит. Но куда? На этот вопрос отвечает издание "Бизнес Онлайн", 
сообщая о том, что Атте Охтамаа и Эдди Паскуаль продолжат карьеру в 
"Локомотиве". Первый, присоединившись к "Барысу" по ходу сезона, быстро стал 
незаменимым игроком в обороне. Второй, соответственно, основной вратарь 
команды из Нур-Султана. Два системообразующих игрока. Два лидера, на 
которых полагался Скабелка. Логично, что он не прочь был бы их видеть на 
новом месте работы. И вот такие новости - это предвестники тренерского 
назначения. Первые ласточки, если хотите.  
В столице Казахстана на поступок Скабелки, который не только уходит сам, но и 
уводит за собой двух ключевых игроков, могут отреагировать болезненно. 
Однако с его стороны это совершенно правильный шаг. Отправляясь в 
Ярославль, где очень специфическое руководство и не предвидится кадровой 
революции, тренеру нужны будут преданные ему люди. В идеале это должна 
быть пара россиян, с которой Скабелка уже работал в предыдущих клубах, но и 
такой авторитетный легионер как Охтамаа подойдет на эту роль. Андрей 
Владимирович как никто другой научен тем, что группа старожилов может не 
принять жесткого тренера. Он это уже проходил в "Авангарде".  
На данном этапе Скабелка кажется чуть ли не идеальным вариантом для 
"Локомотива". По своим взглядам на хоккей он близок к Дмитрию Квартальнову, 
с которым в Ярославле, кажется, поспешили расстаться. Квартальнова уже не 
вернуть, им довольны в Казани, а вот взять его единомышленника кажется 
разумным решением. Хоккей Скабелки тоже системный, где-то чуть более 



 

 

гибкий, чем у Квартальнова, а главное - он любит и умеет работать с молодежью. 
В "Барысе" при нем в кои-то веки прогрессировали местные игроки, а в "Сибири" 
на новый уровень вышли Шумаков и Шалунов, а также заиграл в КХЛ Окулов.  
Скабелке по силам реализовать идею фикс Юрия Яковлева, мечтающего 
выиграть Кубок Гагарина своими воспитанниками. Он уперся в потолок, работая 
с командами-середняками, а набив шишек в Омске, теперь готов к любым 
фортелям игроков и руководства. Немаловажно и то, что Скабелка для 
Ярославля практически свой. Не настолько, как Красоткин, разумеется, но в 
середине 90-х белорус даже был капитаном местного "Торпедо". Все это должно 
максимально упростить работу в, пожалуй, самом специфичном клубе КХЛ.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-30-andrey-skabelka-mozhet-smenit-mayka-
pelino-na-postu-glavnogo-trenera-lokomotiva 

Похожие сообщения (2): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 30 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 30 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Возвращение в молодость. Приедет ли Скабелка в Ярославль? (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 30 марта 2020) 
Нынешний наставник "Барыса" Андрей Скабелка провел в "Локомотиве" три года 
игровой карьеры. Велика вероятность того, что он вернется туда. 
Скабелка - лучший вариант для "Локомотива" 
В последнее время информационное пространство начало активно полниться 
слухами о возможном приходе Андрея Скабелки на пост главного тренера 
ярославского "Локомотива". Поговаривают, что вместе с ним из Нур-Султана в 
город на Волге также переедут вратарь Эдди Паскуале и защитник Атте Охтамаа. 
Попробуем разобраться в ситуации. 
Для "железнодорожников" этот вариант был бы идеальным. Взамен ушедшего 
Майкла Пелино (пожелаем ему крепкого здоровья в это непростое время!) может 
прийти тренер, который практически неизменно добивался результата в каждом 
из последних нескольких сезонов. На первом месте в его послужном списке 
значится выход в полуфинал Кубка Гагарина-2015 с "Сибирью". Годом позже 
Андрей Владимирович дошел до второго раунда, где уступил "Металлургу". С 
"Барысом" белорусский специалист дважды выходил в аналогичную стадию 
плей-офф. В 2019-м году его подопечные уступили "Салавату Юлаеву". Что 
могло бы случиться в 2020-м, мы, к сожалению, так и не узнаем. Остается только 
добавить, что по интересному стечению обстоятельств его коллектив должен 
был как раз-таки встретиться с "Сибирью". Словом, попадание в полуфинал 
Востока в этом сезоне для "Барыса" было вполне реальным исходом. 
Сборная Казахстана - неприятный довесок 
Что же могло пойти не так у Скабелки в "Барысе"? Камнем преткновения, говорят, 
стала работа в сборной Казахстана. Напомним, что под его руководством 
команда из соседней страны не смогла попасть на Олимпиаду. Откровенно 
говоря, ее результаты в последнее время не впечатляют, да и перспективы у нее 
далеко не лучшие. Поэтому желание тренера сосредоточиться на одном проекте 
совершенно очевидно и логично. Вот только в Казахстане, как и до недавнего 
времени в Беларуси, работа в главном клубе страны предполагает под собой 
совмещение со сборной. Собственно, именно такая опция сегодня и была 
предложена Скабелке в новом контракте на улучшенных условиях. Согласится 
ли он на них работать? 
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Безусловно, этот вопрос следует задать самому Андрею Владимировичу. Но что-
то кажется, что он не воспримет эту идею. Скабелка добивается отличных 
результатов с одним проектом, и ему не нужен второй, где условия работы 
гораздо сложнее. С этой точки зрения переход в "Локомотив" для него был бы 
очень полезным. Здесь ему никто не будет навязывать работу в сборной и дадут 
определенный кредит доверия. Руководство ярославского клуба, наверняка, 
хорошо проанализировало предыдущий сезон и осознало, что он был выкинут в 
помойку. Время экспериментов для него закончилось. "Железнодорожникам" 
нужен тренер, который уже давно доказывает свой уровень не на словах, а на 
деле. 
Молодежь и больший бюджет притянут Скабелку в Ярославль 
Косвенными признаками того, что специалист собрался в "Локомотив", являются 
слухи о том, что Охтамаа и Паскуале вместе с ним перейдут в этот клуб. Финн 
здорово показал себя в этом сезоне как защитник первой пары, который полезен 
и при розыгрыше большинства. Чисто по позиции он может стать заменой 
ушедшему Кронваллю, но швед был больше ориентирован на атаку. Возможный 
приход Паскуале, ставшего одним из лучших вратарей регулярного чемпионата, 
может поспособствовать расставанию с Александром Лазушиным, который при 
таком раскладе наверняка не захочет оставаться третьим вратарем в команде и 
покинет ее.  
Ярославские болельщики со стажем знают и хорошо помнят Скабелку, который 
играл в этом городе с 1995 по 1998 годы. В 1997-м он в составе "Торпедо" стал 
чемпионом России. Так что, Ярославль для Андрея Владимировича - не чужой 
город. Здесь ему будут только рады. К тому же, не стоит забывать, что 
руководство "Локомотива" привыкло больше тратить на игроков. Например, 
зарплатный бюджет ярославцев в прошлом году равнялся 850 миллионам 
рублей (четвертый показатель в Западной конференции), в то время как "Барыс" 
потратил на оплату труда своих хоккеистов на 250 миллионов меньше. К тому 
же, в "Локомотиве" у Скабелки будет отличная возможность поработать с 
местной талантливой молодежью, которой в Нур-Султане, при всем уважении к 
местным ребятам, у него не было. Как будет развиваться ситуация дальше? 
Посмотрим. В любом случае, возможный союз "Локомотива" и Скабелки может 
дать интересный результат.  

https://allhockey.ru/article/show/382369-
Vozvraschenie_v_molodost_Priedet_li_Skabelka_v_Yaroslavl 

К заголовкам сообщений 

СКА удерживает ветеранов и средних легионеров. Это показывает, 
насколько беден рынок игроков КХЛ (Sport24.ru, Москва, 30 марта 2020) 
Другим клубам не останется даже этого.  
"Богатые тоже плачут", - название этого культового мексиканского сериала может 
стать актуальным для КХЛ. Потолок зарплат, курс рубля, цены на нефть - все это 
ударит даже по клубам, чьи спонсоры еще вчера бросались банкнотами. В 
Магнитогорске ломают голову, как уместить имеющихся игроков под потолок, 
уговаривая их переподписывать контракты на не самых выгодных условиях. 
Симптомы, свидетельствующие о новом этапе в жизни, на днях проявились и у 
СКА. 
Как сообщает "Р-Спорт", в ближайшее время клуб из Санкт-Петербурга продлит 
контракты с Евгением Кетовым, Антоном Бурдасовым, Антоном Беловым, Миро 
Аалтоненом и Йоонасом Кемппайненом. Помимо них 30 апреля соглашения со 
СКА истекают у Алексея Мельничука, Артема Земченка, Андрея Зубарева, 
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Артема Зуба, Александра Барабанова, Александра Дергачева, Ярно Коскиранты 
и Йори Лехтеря.  
Для начала попытаемся разобраться, что будет с теми, с кем пока не удалось 
договориться о новых контрактах. Мельничук, Барабанов, Зуб и Дергачев с 
разной долей вероятности отправятся за океан. Барабанов и Зуб вполне 
востребованы клубами НХЛ и, пожалуй, созрели для этого шага. Мельничук и 
Дергачев если и поедут в итоге в Северную Америку, то скорее от 
безысходности. Места в основном составе СКА для них, хотя тот же Мельничук 
признавался КХЛ лучшим вратарем сентября, а Дергачев был одним из лидеров 
"Спартака". 
Из оставшихся свободных агентов разве что Йори Лехтеря можно назвать 
важным игроком основы. Хотя и его позиции ближе к концу сезона несколько 
пошатнулись. Вместо Коскиранты СКА может и должен найти более 
высококлассного легионера. Впрочем, базовому клубу сборной России было бы 
уместно и вовсе не искать финну замену. Ну а что касается Андрея Зубарева и 
Артема Земченка, то это не более, чем крепкие защитники. Середняки, найти 
замену которым не составит труда. Или составит? Года два-три назад СКА легко 
бы вычистил рынок. Сегодня этот самый рынок уже вычищен НХЛ.  
Собственно, то, что СКА оставляет Белова, которому летом исполнится 34 года, 
уже говорит о многом. А ведь еще осенью клуб совершал с контрактом защитника 
странные манипуляции. Он переподписал соглашение, которое изначально было 
рассчитано до 2021 года. Антон согласился на понижение зарплаты и 
сокращение срока. Казалось бы, все шло к тому, что этой весной Белов покинет 
Санкт-Петербург. Но в СКА, видимо, огляделись по сторонам, оценили новую 
реальность и поняли, что лучше Белова игрока на рынке они не найдут.  
Белову пока 33 года. Кетову уже 34. Кемппайнену - 31. Бурдасову - 28. И только 
Аалтонен, перешедший в СКА по ходу сезона - 26 лет. Не то чтобы 
петербуржский клуб остро нуждается в перестройке. Это не "Магнитка", не 
понимающая, есть ли жизнь после Сергея Мозякина. В конце концов, это в 
Питере создали лучшее молодежное звено страны Марченко - Морозов - 
Подколзин. С такой тройкой СКА мог бы себе позволить и нескольких ветеранов. 
Но одно дело, когда это личность масштаба Павла Дацюка, а совсем другое, 
когда Кетов и Белов. При всем к ним уважении.  
Кетов провел свой лучший сезон со времен переезда из Череповца в Санкт-
Петербург. Да только он как был, так и остается игроком нижних звеньев. Его 
функции вполне можно было доверить пацану из "СКА-Невы". Именно так 
поступают в НХЛ, поднимая из фарм-клубов голодную молодежь. СКА же 
оставляет и Кетова, и не всегда попадавшего в состав Белова, и Кемппайнена, 
который пусть и полезен, но слишком ограничен для легионера топового клуба. 
Впрочем, понятие "легионер топового клуба" нам всем скоро придется 
пересмотреть. Заманить мастеров вроде Линуса Умарка в обозримом будущем 
будет крайне сложно даже тем, у кого за спиной стоит "Газпром" и "Роснефть".  
Принято считать, что реальное положение дело в лиге стоит оценивать по 
аутсайдерам. Пара толстосумов выглядят скорее как исключение из правил, а 
все проблемы КХЛ куда нагляднее проявляются где-нибудь в Череповце или 
Владивостоке. Однако если даже богатые цепляются за средних легионеров и 
стареющих россиян, то дело плохо. В СКА понимают, что на рынок свободных 
агентов 1 мая выйдет крайне мало игроков, способных помочь в борьбе за Кубок 
Гагарина. Часть из них непременно рванет через Атлантику. Оставшихся клубам-
олигархам придется делить между собой. Простым смертным придется 
довольствоваться крошками со стола.  



 

 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-30-ska-prodlit-kontrakty-s-belovym-ketovym-
burdasovym-kemppaynenom-i-aaltonenom 

К заголовкам сообщений 

"Подпишем Песонена, Тимкина в клубе не будет". Ласьков рассказал о 
селекционной работе (Чемпионат.com, Москва, 30 марта 2020) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
рассказал о селекционных планах клуба.  
"Защитник Егор Яковлев, как вы знаете, переподписал контракт на новых 
условиях. Форвард Кулемин пока нет, но мы ему сделали предложение. Думаю, 
что найдем общий язык. Остальные дорогостоящие игроки пока контракты не 
переподписали.  
Береглазову мы сделали новое предложение, он думает. Верещагину еще нет, 
смотрим за его функциональным состоянием. Ромы Любимова, скорее всего, не 
будет в команде, Архип Неколенко проходил обследование в Москве. Приедет - 
будем разговаривать.  
По Пивцакину думаем, нам нужно сбалансировать оборонительную линию, а то 
из "домоседов" были только Минулин и Бирюков, остальные бежали вперед 
быстрее нападающих. Тимкина, думаю, не будет в команде. Женя - хороший 
парень, но мы не видим его в нашей системе. Возможно, ему нужна перезагрузка 
в карьере.  
Что касается финского форварда Харри Песонена, то его мы будем 
подписывать, собираемся это сделать. По усилению тренерского штаба 
кандидатура есть, но люди в раздумьях, плюс пока не могут к нам прилететь, 
ведь ситуация с эпидемией наложила на все сложности", - сказал Ласьков в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-4007129-podpishem-pesonena-timkina-v-
klube-ne-budet-laskov-rasskazal-o-selekcionnoj-rabote.html 

Похожие сообщения (8): 

• Sports.ru, Москва, 30 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 30 марта 2020 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 30 марта 2020 

• ТАСС, Москва, 30 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Ласьков: по Мозякину изменений нет. Не вижу возможности что-то менять 
(Чемпионат.com, Москва, 30 марта 2020) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
рассказал, что все хоккеисты клуба отправились на карантин. 
"Сейчас все игроки "Металлурга", согласно постановлению губернатора 
Челябинской области, находятся на карантине. Взрослые хоккеисты 
разъехались по домам, некоторые молодые изолированно живут на клубной 
базе. Тренерский штаб и руководство занимаются комплектованием команды. 
Если требуется прибыть на арену, то соблюдается обязательная проверка 
температурного режима, все приезжают на личном транспорте. Разумеется, 
работа ведется и из дома.  
По Сергею Мозякину никаких изменений нет. Предложение сделано, остальное - 
к его агенту. В нынешней ситуации я не вижу возможности что-то менять", - 
сказал Ласьков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  
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https://www.championat.com/hockey/news-4007119-laskov-po-mozjakinu-izmenenij-
net-ne-vizhu-vozmozhnosti-chto-to-menjat.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Легенда "Магнитки". Достижения Мозякина в "Металлурге" (Российский 
хоккейный стиль (russianhockeystyle.ru), Москва, 30 марта 2020) 
RussianHockeyStyle.Ru о карьере Сергея Мозякина в магнитогорском 
"Металлурге". 
Недавно появилась информация, что Сергей Мозякин покинет "Металлург", в 
котором играл на протяжении девяти лет с сезона 2011/12. В Магнитогорске 
собираются поднять под своды арены свитер хоккеиста, который смог стать 
настоящей легендой команды. 
Обладатель двух Кубков Гагарина и главная звезда КХЛ 
Сейчас даже не верится, что когда-то Сергея Мозякина считали некубковым 
хоккеистом, не умеющим играть в плей-офф. В магнитогорский "Металлург" он 
перешел в 2011-м году, и в первые два сезона команда также уступала в 
стартовых раундах плей-офф. Однако дальше наступили золотые времена 
"Магнитки" в КХЛ - команда дважды выигрывала Кубок Гагарина и еще один раз 
играла в финале. В обоих победных розыгрышах Мозякин стал лучшим 
бомбардиром, а по итогам плей-офф Кубка Гагарина-2016 еще и был признан 
MVP (самым ценным игроком). За это время капитан "Магнитки" стал главной 
звездной лиги, Императором КХЛ. Неслучайно за все годы Мозякин пропустил 
только один Матч звезд лиги. 
Участник лучшей тройки КХЛ 
Именно в Магнитогорске появилось лучшее звено в истории КХЛ Мозякин - 
Коварж - Зарипов. В "Металлурге" угадали с чешским центром Яном Коваржом, 
который оказался отличным связующим между двумя опытными мастерами. 
Тройка играла в лучших традициях советского, российского хоккейного стиля, а 
это - точные, быстрые передачи, красивые комбинации, креативность и любовь 
к нестандартным ходам. "Мы победили, потому что играли в креативный 
российский хоккей", - говорил Данис Зарипов после успеха в розыгрыше Кубке 
Гагарина. Также неслучайно появилась хоккейная поговорка - "У кого Зарипов и 
Мозякин, тот сильнее". 
Во время игры в Магнитогорске Мозякин стал главным рекордсменом нашего 
хоккея. Всего на его счету более 80 различных достижений. В 2016-м году 
Мозякин превзошел достижение легендарного Бориса Михайлова и стал лучшим 
снайпером в истории отечественного хоккея. В 2017-м он побил личный рекорд 
результативности, обновил рекорд КХЛ и чемпионата России по количеству 
очков за регулярку, стал первым игроком, которому покорилась отметка в 1000 
баллов в отечественных чемпионатах и, наконец, побил вечный рекорд 
Вениамина Александрова по забитым голам, который держался более полувека. 
В этом сезоне Мозякин первым в КХЛ набрал 700 очков и забросил 400 шайб. 
Также еще в 2016-м году он стал лучшим бомбардиром и снайпером в истории 
"Металлурга". 
Олимпийский чемпион 
В 2014-м году Мозякина и Зарипова, несмотря на отличную игру, не взяли на 
домашнюю Олимпиаду в Сочи. После проигранного четвертьфинала главный 
тренер сборной России Зинэтула Билялетдинов произнес обидные слова: "Мы 
взяли всех лучших игроков на своих позициях. Мозякин? Он до ворот бы не 
доехал на Олимпиаде". Однако справедливость восторжествовала четыре года 
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https://allhockey.ru/news/show/382357-Las_kov_sejchas_vse_igroki_Metallurga_nahodyatsya_na_karantine


 

 

спустя. Сергей Мозякин поехал на Олимпийские игры-2018 и выиграл золотую 
медаль. Также за время выступления в Магнитогорске Мозякин стабильно 
вызывался в сборную России и выигрывал серебряные и дважды бронзовые 
медали чемпионата мира.  

http://russianhockeystyle.ru/legenda-magnitki-dostizheniya-mozyakina-v-metallurge/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 30 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: "Ак Барс" решил оставить тренера, а "Локомотив" будет 
менять (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 марта 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Продление 
 "Ак Барс" не будет принимать никаких крутых мер и продлит соглашение с 
Дмитрием Квартальновым. У тренера был контракт по системе "1+1?, но, как 
заверил генеральный менеджер Рафик Якубов, новое соглашение - вопрос 
времени, а сейчас такой период, что просто не до этого. Удивляться нечему. Еще 
в середине сезона я интересовался, есть ли претензии к тренеру, и меня 
заверяли, что дела идут отлично. - Все покажет плей-офф, - утверждали в клубе. 
- Но если мы не сможем завоевать Кубок в первый год, то тренера не тронут. Все 
понимают, что идет строительство команды и было бы неразумно спрашивать, 
когда у тебя так сильно поменялся состав". 
Тогда еще до плей-офф было достаточно далеко, но с тех пор у "Ак Барса" не 
было серьезных провалов, да и первый раунд они прошли достаточно легко, 
выбив "Нефтехимик" в четырех матчах. Главный тренер был настолько уверен в 
себе, что стал давать работу клиентам своего сына-агента. Опять же стоимость 
этих странных трансферных решений была слишком дешевой, а клубу было с 
чем сравнивать. Сейчас у "Ак Барса" сразу 17 человек без контрактов на будущий 
год, но, мне кажется, что со многими договорятся. Нет смысла сильно менять 
состав, да и слабых мест немного. Ближе к концу регулярного чемпионата "Ак 
Барс" стал больше напоминать ЦСКА времен Квартальнова, когда игроки много 
бегали как роботы и хоккей был очень нудным, но это приносило результат. 
Проблемы должны были быть в плей-офф, начиная со второго раунда, но сейчас 
ответ на этот вопрос мы не узнаем. 
Слух 
 Андрей Скабелка, возможно, станет новым главным тренером "Локомотива". На 
эту указывает несколько косвенных улик. Например, даже его агент подтвердил, 
что в Казахстане необходимо совмещение, а главный в "Барысе" должен 
обязательно быть главным и в сборной. Но мы уже знаем, что для Скабелки это 
принципиальный вопрос, и на такое он больше не пойдут. Плюс слухи 
отправляют защитника казахстанского клуба Атте Охтамаа в Ярославль, да и 
вроде бы с вратарем Эдвардом Паскуале ведутся переговоры. 
В "Локомотиве" до сих пор не объявили о назначении Дмитрия Красоткина, хотя 
именно он должен был работать с командой после отъезда Майка Пелино. Не 
забывайте, что Скабелка играл в Ярославле, считался там одним из самых 
важных игроков, да и он хочет работать там, где есть возможность что-то 
выиграть. Я хотел привести еще один аргумент. Мол, после Казахстана не 
страшно работать нигде, но вспомнил, что в Астане-то сейчас как раз более 
цивилизованные отношения между менеджером и тренером, чем в Ярославле. 
Ехать в нынешний "Локомотив" - рисковать своей репутацией. Юрий Яковлев по-
прежнему мнит себя великим хоккейным тренером и у него, судя по интервью с 
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Майком Пелино, на все есть свое мнение. Яковлев ведет себя, как владелец, 
хотя не является таковым. Сейчас главная проблема "Локомотива" совсем не в 
новом тренере, не в поиске вратаря, а как раз в начальстве. С нынешним ничего 
хорошего не будет. 
"Магнитка" нацелилась на финна 
 "Металлург" ищет усиления в атаке и одним из кандидатов в команду является 
Харри Песонен. Очень хорошее приобретение, если оно будет оформлено 
официально. Единственный минус новичка - возраст, но в 31 год никого нельзя 
считать ветераном, не надо не забывать, что КХЛ становится менее 
привлекательной лигой для тех, у кого есть перспективы роста. Лучшего 
кандидата найти довольно трудно, а приобретение чемпиона мира прошлого 
сезона, который здорово показал себя в чемпионате Швейцарии - достаточно 
неплохой трансфер. Причем, Харри не просто здорово выступил в прошлом 
сезоне. Нет, он пять сезонов выступает в том чемпионате и почти каждый год 
выбивает 40 очков. Для КХЛ будущего сезона - это очень хороший аргумент. 
Песонен пытался пробиться в НХЛ, но может похвастаться только несколькими 
матчами за "Дэвилз". Два года он практически безвылазно просидел в АХЛ, а 
потом решил вернуться в Европу. На чемпионате мира в Братиславе Харри 
показал себя с лучшей стороны, набрав семь очков в десяти матчах. Если он 
сработается с тренером, быстро поймет российскую специфику, то риск 
приглашения минимальный. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dmitriy-kvartalnov-ostaetsya-v-ak-
barse-andrey-skabelka-mozhet-vybrat-lokomotiv-magnitka-podpishet-kontrakt-s-
finskim-forvardom-chempionom-mira-hari-pesonenym-obzor-i-poslednie-novosti-khl-
1657898/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Нефтехимик" продлил контракт с Барулиным (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 30 марта 2020) 
"Нефтехимик" заключил новый контракт с вратарем Константином Барулиным, 
сообщает официальный сайт клуба.  
35-летний голкипер присоединился к нижнекамцам в 2019 году. 
В прошедшем сезоне голкипер сыграл в 45 матчах. Одержал 15 побед при 21 
поражении. Сделал 2 результативных паса, одну встречу отыграл на ноль. 
Сезон КХЛ был досрочно завершен из-за пандемии коронавируса. 
?ОФИЦИАЛЬНО? 
Хоккейный клуб "Нефтехимик" заключил новый однолетний контракт с вратарем 
Константином Барулиным. 
В прошедшем сезоне голкипер сыграл в 45 матчах. Одержал 15 побед при 21 
поражении. Сделал 2 результативных паса, один поединок сыграл на "ноль".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/neftehimik-prodlil-kontrakt-s-
barulinym-1658109/ 

Похожие сообщения (16): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 31 марта 2020 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 31 марта 2020 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 30 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 30 марта 2020 
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• Vesti.kz, Алматы, 30 марта 2020 

• Советский спорт, Москва, 30 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 30 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 30 марта 2020 

• ТАСС, Москва, 30 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 30 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 30 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Адель Галиуллин: "Питер навсегда останется в моем сердце" (Охтинский 
пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 30 марта 2020) 
После приостановки игр плей-офф в связи с коронавирусом нападающий СКА-
1946 Адель Галиуллин дал эксклюзивное интервью Охтинскому пресс-центру. - 
В прошлом сезоне ты выделял трех игроков своего клуба: Артема Жука, Алексея 
Ожгихина и Даниила Огирчука. Кого можешь выделить по итогам этого сезона в 
СКА-1946? 
 - Вся команда была сплоченной, мы показали хороший результат, поэтому будет 
не очень правильно выделять кого-то одного. Но, если смотреть только по 
статистическим показателям, то Саша Гордин молодец - тащил за собой всю 
команду, забивал в нужные моменты, забрасывал победные шайбы в овертайме. 
Еще Егор Шеховцов и Дима Николаев, если брать игроков из каждой линии. 
 - А в целом из МХЛ? 
 - Это, конечно, Стас Петросян - он молодец, показал на Востоке уровень в этом 
году. К тому же он спустя год вернулся в Лигу из НМХЛ, поэтому для него это все 
равно личный плюс. Также Герман Шапорев, который играл в звене с 
Петросяном, - он раскрылся в этом сезоне. Я тоже с ним с детства знаком, вместе 
играли друг против друга на турнире в Сочи, хорошо с ним там общались. За 
Германа я отдельно рад, что он и на Неделю звезд попал, и в Матче звезд КХЛ 
участие принял (Герман Шапорев стал одним из лучших хоккеистов Кубка 
Вызова и по правилам Лиги поехал на матч звезд КХЛ - прим. ред.). Ну и Дима 
Рашевский молодчик. Они были на виду в течение всего года, действительно 
выделялись. 
- Из-за вируса приостановили розыгрыш Кубка Харламова и планируют 
доигрывать плей-офф в августе. Как твоя команда и ты сам реагировали сначала 
на остановку плей-офф, а потом на его возможный перенос? 
 - На самом деле, грустно. Все расстроились, потому что только-только 
разыгрались, второй раунд. Причем, накануне переноса должно было пройти 
питерское дерби. И так получилось, что из-за вируса пришлось приостановить 
плей-офф. Не только мы, - я уверен, и во всех командах всех лиг: и КХЛ, и ВХЛ - 
везде, каждый игрок расстроился. Потому что чем дальше, тем больше. Как 
многие сейчас отмечают, накал и противостояние были бы только интереснее. 
Жалко, что не получилось сыграть, не получилось доиграть плей-офф. 
Что касается продолжения в августе - тут двоякая ситуация: многих игроков уже 
не будет из-за ограничения по возрасту; неясно, что дальше будет с контрактами. 
Поэтому сейчас не будем загадывать наперед. Действительно, хотелось бы 
доиграть, но мы заложники ситуации. Такова жизнь. 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1175624_Barulin_prodlil_kontrakt_s_Neftehimikom
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1175624_Barulin_prodlil_kontrakt_s_Neftehimikom
https://tass.ru/sport/8118609
https://www.championat.com/hockey/news-4007297-neftehimik-prodlil-kontrakt-s-barulinym.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-30-neftekhimik-prodlil-kontrakt-s-vratarem-barulinym
https://allhockey.ru/news/show/382374-Neftehimik_prodlil_kontrakt_s_vratarem_Barulinym


 

 

- В битве за Кубок Харламова в плей-офф нередки случаи, когда основная 
команда спускает в молодежную своих лучших игроков, подходящих по возрасту. 
Так было и в прошлом сезоне. Насколько сложно играть против пусть и 
ровесников, но все же игроков КХЛ? 
 - Мы этот вопрос тоже неоднократно отмечали и с ребятами, и просто со 
знакомыми. У кого-то может получиться так, что команда ВХЛ или КХЛ вылетает, 
и ее игроки, пусть и наши ровесники, но с опытом игры в ВХЛ или КХЛ спускаются 
на лигу чуть пониже - в МХЛ. Там им играть гораздо легче, потому что на 
протяжении всего сезона они становятся на голову взрослее, сильнее, в каких-то 
моментах они выделяются в своих лигах, и это видно. 
Я не могу сказать, что это не совсем справедливо или наоборот - это просто 
традиция. Поэтому раз у кого-то есть команды, которые могут воспитывать, 
давать опыт и наращивать игровое мышление каждого игрока на более взрослом 
уровне, а потом спускать на важные матчи, то пусть этим пользуется каждая 
команда лиги, если у нее есть такая возможность. Это нормально. 
 - В КХЛ плей-офф отменили совсем, поэтому если в августе на финальные игры 
плей-офф в СКА-1946 спустят молодежное звено основы (Подколзин - Марченко 
- Морозов - Галенюк), то Кубок Харламова "армейцам" будет обеспечен? 
 - Хотелось бы сказать, что да. Но тут, опять же, двоякая ситуация. Как может 
сложиться, никто не знает. Опыт прошлых лет неоднократно показывал, что, 
когда приходили Алтыбармакян, Мальцев, Рыков, команда все равно уступила 
"Локомотиву" в шестой игре серии. Поэтому все будет зависеть от того, с каким 
настроем придут эти игроки, если плей-офф продолжится. 
Они, конечно, уже звезды, будущее нашей страны, достояние не только 
питерского, но и всего хоккея в целом. Думаю, они в любом случае зададут жару, 
если окажутся в нашей команде. 
 - Основа "Локомотива" в игре против "Витязя" выставила хоккеистов, играющих 
в нынешнем "Локо" в МХЛ. Как относишься к такому неожиданному росту 
некоторых игроков принципиального соперника? 
 - Ярославская школа сама по себе хорошая - они всегда дают шанс молодым, у 
них идет ротация: в начале сезона там Манин играл, помимо тех, кто на 
протяжении всего сезона, - Денисенко и Мисюля. В концовке играл Дарьин, 
дебютировал Тесанов, поэтому те, кто играют в молодежке, - молодцы. К тому 
же есть много наглядных примеров ребят-выпускников МХЛ 1997-98 годов, 
поэтому подрастающее поколение у "Локомотива" рано или поздно все равно 
всем все докажет. 
- Можешь выделить самый тяжелый момент "регулярки": начальные игры, 
первые поражения после рекордной серии побед, может, последние игры против 
принципиальных и мощных соперников? Первая серия поражений в конце сезона 
или какой-то другой момент? 
 - Всего понемногу могу из этого выделить. И рекордная серия выдалась 
запоминающаяся, и обидное поражение было как раз от "Спартака" в овертайме, 
когда ничто не предвещало беды. Но и после поражения мы очень быстро 
собрались, плюс были игры с принципиальными соперниками: "Алмазом", "Локо". 
Концовка сезона выпала тоже на матчи с ними, и то, что мы уступили в трех из 
четырех матчей, - было хорошей подготовкой перед плей-офф. 
- За всю карьеру в МХЛ ты провел лишь две игры в плей-офф. Как думаешь, 
почему тебя не выпускают на лед в таких важных матчах? 
 - Получилось так, что первый сезон у меня был в НМХЛ. Там я играл и первый 
раунд против "Тверичей", и второй раунд против "Локо". Поэтому тогда, в мой 
первый сезон, у меня было побольше игр в плей-офф. 



 

 

В прошлом году я был заявлен в пяти матчах, но вышел на лед только в двух - в 
серии с "Варягами". Потом меня заявили на две игры с "Авто", и я вышел во 
второй игре домашнего поединка. Как раз, когда мы проиграли вторую игру, я 
вышел на одну смену и столкнулся с Расейкиным. Но, видимо, та моя смена была 
настолько короткой, что эти 30 секунд даже не пошли в актив. 
На самом деле, я всегда в душе был подготовлен. И в этом сезоне, в первом 
раунде со "Спартаком" я горел желанием играть, но, возможно, какие-то моменты 
в моем поведении не позволяют мне играть. Это не из-за каких-то игровых 
причин, не из-за каких-то моих недостатков - это мои дисциплинарные вещи. 
Впредь буду умнее, осторожнее и буду думать о своих поступках. 
- В этом сезоне игроки СКА-1946 не раз появлялись в составе "СКА-Невы". 
Однако ты за всю карьеру не сыграл ни одного матча во взрослой лиге. Как ты 
считаешь, с чем это связано? 
 - С большой конкуренцией. Со временем "Нева" омолодилась настолько, что 
сейчас оттуда просто некого убрать. Конечно, охота сыграть, попробовать, но я 
не опускаю руки, потому что в ближайшем будущем все возможно. 
 - Во время буллитов во втором матче плей-офф против "Спартака" в Хоккейном 
городе было очень атмосферно: кроме игроков СКА-1946, стоящих с 
положенными друг другу на плечи руками, на арену также пришли хоккеисты 
"Варягов" и были все те, кто не попал в состав. Ощущал ли ты чувство хоккейного 
единения в этот момент, чувство одного огромного общего дела? 
 - Это всегда присутствует, это залог успеха всей системы: что мы действительно 
все как одна семья, одна команда. Тут получается так, что сегодня ты день в 
"Варягах", завтра - в 1946. Мы все друг друга знаем, делим соседние раздевалки, 
поэтому нормально и то, что они приходят поддерживать, тем более, встают 
рядом, обнимают. Это действительно переживание за систему, за клуб. Так что 
это большой плюс для развития молодежи, что сама по себе команда очень 
дружная. 
 - Как ты подбадривал напарников перед играми навылет? - Я до последнего 
думал, что и сам сыграю. Тем более, перед вторым матчем со "Спартаком" я 
даже готовился, мне сказали в последний момент и потом внесли тренерские 
корректировки. Затем на выезде в Москве мы с Андреем Галушкиным тоже 
должны были играть. Но получилось так, что из-за коронавируса Юношеский 
чемпионат мира отменили, и в расположение клуба приехали Марат 
Хуснутдинов и Илья Рычков, они нас и заменили. 
Видимо, в тот день тренер видел такой состав и выбрал этих игроков. Мне не 
оставалось ничего, кроме как подбадривать команду, стоять с ними рядом, 
переживать. Мотивационные речи - это и есть залог успеха. Каждый из нас не 
стесняясь говорит что-то подбадривающее друг другу на протяжении всего 
сезона: неважно - матч навылет или любая другая игра. Я всегда мог что-то 
сказать, и команда действительно меня слушала. В этом плане ораторские 
качества у меня есть, и ребята прислушиваются. Они и сами порой говорили, что 
нет такого человека на скамейке, который мог бы лишний раз завести, 
подбодрить. В любом случае, мы молодцы, что прошли "Спартак", и тут уже 
неважно, кто играл, кто нет - мы все одна команда, все в одной лодке. 
- Ты говорил, что Алексей Морозов - твой кумир с детства, именно из-за него ты 
взял такой номер. Но сейчас Алексей Морозов - президент КХЛ. А есть ли у тебя 
кумиры или игроки, у которых ты что-то подсматриваешь в катании, владении 
шайбой, бросках, из тех, кто играет сейчас в КХЛ, НХЛ или других лигах? За кем 
сейчас следишь? 
 - В НХЛ - да, есть три игрока, на которых я всегда равнялся. Не только сейчас, 
но с самого детства: это Радулов, Ковальчук и Тайлер Сегин. У каждого из них я 



 

 

беру не только хоккейные качества. Каждый выделяется харизматичностью, 
особенными эмоциями, в каждом есть компоненты, которые характеризуют их 
как мужчин вне хоккея. Тот же Ковальчук, который не проходил в состав "Лос-
Анджелеса", не смог найти своего тренера. Но при этом его труд никогда никто 
не отнимал, его два запоминающихся гола на Чемпионате мира в 2008 году, он 
Олимпийский чемпион, два раза выигрывал Кубок Гагарина - это великий 
человек, великий игрок.  
Почему не беру Андрея Свечникова? Потому что на него равняюсь как на 
ровесника, за ним охота следовать, я не могу его брать в кумиры. А из КХЛ Саша 
Бурмистров и все. В остальной лиге я могу выделить для себя тех же Капризова, 
Телегина, которые выполняют каждый свою отдельную функцию: кто-то 
забивает, кто-то борется, кто-то таскает шайбу. Но в Казани есть Фрэттин, 
Кормье, которые пришли в этом году, и лидеры, которые были до этого: Зарипов, 
Азеведо. Каждый игрок может дать что-то отдельное, от каждого понемножку 
цепляю что-то для себя. 
- Этот сезон последний для тебя в МХЛ. Куда собираешься переходить на 
следующий год: планируешь остаться в системе СКА или есть предложения от 
казанских клубов, где ты начинал свое становление как хоккеист? 
 - Не знаю, как сейчас сложится ситуация, как все повернется с этим вирусом, 
куда вообще можно будет ехать. Хотелось бы, конечно, остаться в Питере, 
попробовать себя в "СКА-Неве". Но, как я уже говорил, наверное, сейчас 
элементарно не найду себе там места. А сидеть и на протяжении всего года 
"ждать у моря погоды" неправильно - надо всегда развиваться. Это хоккей, это 
часть не просто игры, а даже бизнеса: где-то перейти в другую команду - ничего 
такого, а Питер все равно навсегда останется в моем сердце. Я неоднократно 
буду еще сюда приезжать. Как жизнь сложится - никто не знает. Может, в 
ближайшем будущем я опять окажусь не только в системе СКА, но и в главной 
команде. 

http://ohtapress.ru/2020/03/30/adel/ 
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Генменеджер новокузнецкого "Металлурга": о КХЛ поговорим позже (Р-
Спорт, Москва, 30 марта 2020) 
Новый генеральный менеджер новокузнецкого "Металлурга" Дмитрий Корягин 
заявил, что речь о возвращении команды в КХЛ зайдет только после того, как 
Дворец спорта кузнецких металлургов будет соответствовать требованиям лиги. 
"Первая задача - собрать боеспособную команду, чтобы показать достойный 
результат на уровне ВХЛ. Также нужно подготовить инфраструктуру: в первую 
очередь это Дворец спорта. Только когда он будет соответствовать условиям 
КХЛ, можно будет говорить о возвращении", - сказал Корягин корреспонденту 
РИА Новости по телефону. 

https://rsport.ria.ru/20200330/1569363539.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 марта 2020 

http://ohtapress.ru/2020/03/30/adel/
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/ohtapress/2762223.html
https://rsport.ria.ru/20200330/1569363539.html
https://allhockey.ru/news/show/382366-Genmenedzher_novokuzneckogo_Metallurga_o_KHL_pogovorim_pozzhe


 

 

• Sports.ru, Москва, 30 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Захаров о минском "Динамо": "Если правильно собрать команду, можно и 
в десятке быть. Условия все есть" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 30 
марта 2020) 
Главный тренер сборной Беларуси Михаил Захаров порассуждал о том, как 
улучшить результаты минского "Динамо" в КХЛ. 
- НХЛ в теории может завершать сезон в августе-сентябре. Насколько это 
подсобит нам?  
- Если не приедут к соперникам хоккеисты из НХЛ, то для нас, конечно, это станет 
преимуществом. 
- Давайте немного по игрокам поговорим. Например, Фальковский вырос в 
Северной Америке? Вы как-то высказывали сомнения по поводу уровня ECHL.  
- Ну, как он вырос - по росту разве что. Если попадет в команду из первой десятки 
КХЛ - это другое дело. 
- Именно КХЛ?  
- Да, для НХЛ уже староват. 
- Минское "Динамо" в таком статусе представляете?  
- Почему нет? Если правильно собрать команду, можно и в десятке быть. 
Условия все есть: город хороший, арена шикарная. "Барыс" в той же ситуации 
ведь попадает. И не просто попадает - на втором месте находится. 
- Правильно собрать - это как?  
- Да вот как "Барыс". У них ведь сколько там хоккеистов из клуба в сборной - 18-
20? Вот это правильно. Скабелка показал, как нужно создавать команду в 
интересах национальной команды, и результата она добилась приличного, и игру 
демонстрировала хорошую. За исключением одного турнира - жаль, что так все 
закончилось на олимпийской квалификации. 
- А что касается Белевича, Буйницкого? Насколько они прибавили?  
- Ну, Белевич выступает в 16-й команде КХЛ, Буйницкий маловато сыграл в 
сезоне. Если бы Дима получал регулярную практику, тогда другое дело. А когда 
не играешь сезон, сложно выглядеть на льду лучше, - сказал Захаров.  

https://by.tribuna.com/hockey/1084604614.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Номада": уровень ВХЛ высокий (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 
30 марта 2020) 
Главный тренер "Номада" Юрий Михайлис подвел итоги сезона и поделился 
планами. 
"Уровень ВХЛ высокий. Почти все команды показывают скоростной и техничный 
хоккей. Несколько команд очень приличного уровня, там есть игроки из КХЛ и те, 
кто в ВХЛ идут на лидирующих позициях. И ребятам, и тренерскому штабу лига 
понравилась.  
Наша главная задача - подготовить ребят для "Барыса". Но опять же, те игроки, 
кто не проходил в состав первой команды, они очень прилично помогали нам и 
здорово выглядели. Даже вспомнить домашний матч с "Металлургом", когда и 
большинство почти все забили, и в целом игра смотрелась. 
Мы пока не обсуждали ничего по будущему сезону. Сейчас главное, чтобы 
ситуация в республике стабилизировалась. Дальше уже будем думать и решать, 
что делать. Скорее всего, это произойдет после снятия чрезвычайного 
положения. В первую очередь, нужно будет утвердить бюджет, и уже от этого 

https://www.sports.ru/hockey/1084609982.html
https://by.tribuna.com/hockey/1084604614.html


 

 

отталкиваться. В том числе и по контрактам. Но могу сказать, что мы будем 
делать ставку на своих ребят из системы "Барыса". У нас есть талантливая 
молодежь. В этом сезоне они почувствовали запах пороха, увидели в деле 
команды и игроков приличного уровня. К этому и надо стремиться", - рассказал 
тренер.  

https://allhockey.ru/news/show/382382-Trener_Nomada_uroven_VHL_vysokij 

К заголовкам сообщений 

Нападающий СКА Барабанов может перейти в "Аризону Койотс" (ИА 
Regnum, Москва, 30 марта 2020) 
Нападающий санкт-петербургского СКА Александр Барабанов может перейти в 
клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Аризона Койотс". Об этом 30 марта 
сообщил журналист Крэйг Морган в Twitter. 
Отмечается, что "Аризона" активно интересуется 25-летним российским 
хоккеистом. 
Добавим, что Барабанов сыграл в 43 матчах в нынешнем сезоне регулярного 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). На его счету 11 голов и 
девять результативных передач.  

https://regnum.ru/news/2899370.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Академия СКА продолжает работу в удаленном режиме (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 30 марта 2020) 
На время приостановки работы спортивных школ и соревнований в целях 
соблюдения мер предосторожности для защиты от распространения инфекции 
коронавируса (COVID-19), Академия СКА продолжает свою работу в удаленном 
режиме.  
Юные хоккеисты из школ Академии продолжат свои тренировки в домашних 
условиях под пристальным наблюдением своих наставников. Все - в режиме 
онлайн.  

https://allhockey.ru/news/show/382334-
Akademiya_SKA_prodolzhaet_rabotu_v_udalennom_rezhime 

К заголовкам сообщений 

 

 
 

https://allhockey.ru/news/show/382382-Trener_Nomada_uroven_VHL_vysokij
https://regnum.ru/news/2899370.html
https://allhockey.ru/news/show/382334-Akademiya_SKA_prodolzhaet_rabotu_v_udalennom_rezhime
https://allhockey.ru/news/show/382334-Akademiya_SKA_prodolzhaet_rabotu_v_udalennom_rezhime

